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Nuevo Instituto Municipal para el
Desarrollo Humano y de Valores

DURANGO, DGO.
El Cabildo capitalino aprobó la

creación del Instituto Municipal
para el Desarrollo Humano y de
Valores, el cual concentrará a los
Institutos de la Mujer, Juventud,
Familia, Deporte, Arte y Cultura,
Educación y la Subdirección de
Salud Mental.

Esto permitirá la
centralización de estrategias en
un solo organismo
descentralizado, e impedirá la
duplicidad en programas para
atención al suicidio, adicciones,
valores, violencia contra la
mujer y todas las relacionadas
con la familia, explicó Toño
Ochoa. 

“Es simplificar procesos,
homologar las acciones y gastos
en el presupuesto para
realmente combatir problemas
como los de salud mental”,
expresó. 

En sesión extraordinaria de

Cabildo, se reiteró que esta
administración encamina sus
esfuerzos a ser más eficiente,
que se haga más con menos; por
ello, también se avaló la unión
de las direcciones de Fomento
Económico y Promoción
Turística, para crear la Dirección
de Fomento Turístico y
Económico.

Estas acciones “permitirán dar
un mejor servicio a la sociedad”,
manifestó el regidor Manuel de
la Peña de la Parra, en la sesión
extraordinaria del Cabildo,
donde felicitó a Toño Ochoa “por
hacer las cosas que necesita
Durango, es un legado para las
futuras generaciones”.

Asimismo, Pedro Silerio García
recalcó que la gente demanda
más y mejores servicios, y este
instituto es la oportunidad de
dar respuesta a sus necesidades
en función de metas y objetivos,
"vamos adelante con un mejor
gobierno municipal".

DURANGO, DGO.
Las obras que la ciudadanía

eligió para construir con el
Presupuesto Participativo están
listas para la temporada de
lluvias, por la calidad de sus
materiales y los procesos de
construcción, aseguró Toño
Ochoa, tras verificar diversos
proyectos. 

“Se nota la calidad, limpieza y
orden”, confirmó Luis Fernando
Rangel Torres,

presidente del Colegio de
Arquitectos, quien participó en la
verificación de la pavimentación
de calles del fraccionamiento San
Antonio, ganadoras del
Presupuesto Participativo. 

Además, Toño Ochoa destacó
que hay una estrategia para esta
temporada de lluvias porque
"estamos vigilantes del bacheo”,
con los reportes geolocalizados a
través de la plataforma Civix,
para reparar en menos de 72
horas. 

En el recorrido, Abel Morales
Valenzuela, presidente del
Colegio de Ingenieros Civiles,
afirmó que “estos trabajos no se
habían hecho antes y son de muy

buena calidad”.
Raúl Montelongo Nevárez,

presidente de CMIC, celebró que
“el 100% de los constructores

contratados son locales”, lo cual
ratificó el director municipal de
Obras Públicas, Javier Chávez
Cibrián.

Destacan el adecuado
uso de recursos en las
obras del PP
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DURANGO, DGO.
Las nuevas estrategias

implementadas en Durango,
además del esfuerzo conjunto con
las corporaciones de seguridad y
los tres niveles de gobierno, han
permitido tener una entidad en
paz y armonía para las familias
duranguenses, destacó el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, al poner en marcha el
operativo “Vacaciones Seguras,
Verano 2023” con cientos de
patrullas nuevas para todo el
estado. 

Son 145 vehículos, gran parte de
ellos, en la modalidad de
arrendamiento, lo que permite
que después de su vida útil,
alrededor de tres años, se puedan
renovar y brindar un mejor
servicio, con pronta respuesta
para las familias, detalló el
mandatario estatal. 

Villegas Villarreal reconoció que,
gracias al esfuerzo y coordinación
del Ejército Mexicano, la Guardia
Nacional y las corporaciones
preventivas policiales, Durango
se ubica como la tercera entidad
del país más segura, por ello,
continuarán las estrategias con
mayor vigilancia en los periodos
vacacionales, para hacer más
rondines y atender llamados
desde casa, zona urbana y
carreteras.

Acompañado del secretario de
Seguridad Pública, Óscar Galván
Villarreal, el gobernador resaltó el
sistema de vigilancia que se
colocó en las instalaciones de la
Feria, que se enlaza con el C5,
esto para tener unas fiestas

seguras y con la mejor atención
para todos, “juntos lo vamos a
lograr y después del periodo
vacacional poder decir que hubo
saldo blanco”, dijo al subrayar el
trabajo armónico con el gobierno
municipal y la Federación para
seguir privilegiando la seguridad
y tranquilidad de las familias. 

Agradeció a quienes integran el
equipo de la Fiscalía General del
Estado, encabezado por Sonia
Yadira de la Garza,  así como de
las diversas corporaciones de
seguridad y Protección Civil, por
ese acompañamiento para juntos
construir un Durango seguro,
para que la  gente pueda caminar
tranquilamente por las calles y a
cualquier.

Adicionalmente, Villegas
Villarreal dijo que recientemente
se le dio mantenimiento al
helicóptero del Estado, por lo que
ya está al 100 por ciento y listo
para el servicio de los
duranguenses que lo requieran
en alguna emergencia. También,
informó que se está arreglando
uno más que pertenece al
Gobierno y se espera que quede
terminado antes de que termine
el año.

“Vienen buenas cosas para
Durango y haber mantenido el
tema de seguridad es lo que nos
permite presumirlo en otros
lugares”, agregó el gobernador, al
dejar en claro que ya se siente el
paso de un nuevo equipo que
vino a limpiar cosas y poner
orden, pero sobre todo a poner
todo el corazón. 

Durante este arranque, el

alcalde Antonio Ochoa Rodríguez,
reiteró su compromiso y
disposición de trabajar en
coordinación con el Gobierno de
Esteban para trabajar unidos,
como lo han hecho en estos
nueve meses y en esta ocasión,
para que este sea un periodo de
asueto  tranquilo,  y para los que
salen de la ciudad, regresen a
salvo. 

En representación de la sociedad
civil, Nayeli Victorino García,
dirigente de Canaco Durango,
coincidió en que las autoridades
han trabajado con esmero en
estrategias para garantizar la
seguridad del estado, y cómo
empresarios reconocen el
compromiso y la labor de las
instituciones de seguridad,
quienes día a día se esfuerzan por
salvaguardar  la seguridad de los
duranguenses, perseverando un
ambiente seguro.

Arranca operativo “Vacaciones
Seguras, Verano 2023”
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DURANGO, DGO.
Con la finalidad de apoyar a las personas

con discapacidad que no puedan acudir a
presentar una denuncia ante la Fiscalía
General del Estado y sea el ministerio
público quien acuda a su domicilio a
recibirlas, el diputado Londres Botello Castro
presentó una iniciativa de reformas a la ley
orgánica que rige la vida de la dependencia
de procuración de justicia.

“La inclusión social, también comprende
las facilidades que se permitan en la
participación de las personas que padecen
discapacidades dentro de los procesos
jurisdiccionales, lo que incluye el acto
inicial, en este caso, la denuncia de hechos
constitutivos de delitos”, precisó.

El legislador informó que la Constitución
Política del Estado establece que todas las
personas son iguales ante la ley y gozan de

los mismos derechos, por lo que queda
prohibido todo tipo de discriminación que
atente contra la dignidad humana y tenga
por objeto anular o menoscabar los
derechos y libertades de las personas.

“Tenemos la necesidad de implementar
mecanismos que garanticen a todos el
acceso a cada uno de los servicios y
funciones de las dependencias de gobierno,
sin importancia de su situación particular”,
consideró Botello Castro.

Agregó que si bien es cierto que las
personas con discapacidad pueden acudir a
través de sus representantes o incluso
cualquier ciudadano o ciudadana puede
denunciar un delito en el que se vea
inmiscuida una persona discapacitada, la ley
debe permitir que esta pueda directamente
realizar la denuncia respectiva, como
cualquiera otro, sin importar impedimento
físico.

Proponen facilitar acceso de personas
con discapacidad a la justicia 

DURANGO, DGO.
A fin de sacar adelante reformas

trascendentales para Durango, por
unanimidad, el Congreso del Estado a través
de la Comisión Permanente convocó al
primer Periodo Ordinario de Sesiones dentro
del Segundo Periodo de Receso del Segundo
Año de Ejercicio Constitucional, el cual dará
inicio el viernes 14 de julio a las 14:00 horas.

De esta manera, por acuerdo de la Junta de
Gobierno y Coordinación Política, la
vicepresidenta de la Mesa Directiva, Marisol

Carrillo Quiroga, sometió a consideración de
las y los diputados la posibilidad de retomar
las sesiones en la Sala del Pleno.

Entre los temas que se abordarán destacan
el dictamen que presente la Comisión de
Vigilancia de la Entidad Superior del Estado,
en el que se propone la terna para elegir al
titular del organismo fiscalizador por un
periodo de siete años.

Dentro de la agenda de trabajo, se
contemplan los dictámenes de la Comisión
de Tránsito y Transportes para expedir la
Ley de Movilidad para el Estado, así como

los que presente la Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública.

Otro de los temas relevantes que se
abordarán es el dictamen de la Comisión de
Ecología sobre la ampliación de las áreas
protegidas de los parques Guadiana,
Sahuatoba y Centenario.

También se incluyen los dictámenes que
presente la Comisión de Régimen,
Reglamento y Prácticas Parlamentarias, así
como y de Justicia en relación a las reformas
a la Constitución Política del Estado en
materia de la administración pública estatal.

Congreso convoca a Periodo
Extraordinario de Sesiones  



DURANGO, DGO.
La Facultad de Trabajo Social

tiene como objetivo prioritario
cuidar la salud mental de sus
estudiantes, ya que la vida
universitaria implica diversos
cambios que pueden afectar su
bienestar. Estos cambios
incluyen la independencia
económica y familiar, la
búsqueda de empleo, el
establecimiento de relaciones
profesionales y, en algunos casos,
el cambio de residencia, lo que
implica adaptarse a un nuevo
entorno social y cultural.

Estos cambios pueden generar
situaciones que impactan la
salud mental de los estudiantes,

quienes también deben
enfrentar situaciones personales,
familiares o del pasado que
pueden afectarlos. Por esta
razón, es fundamental brindarles
atención especializada. La
secretaria académica, Ana
Yazmín Vázquez Limas, destaca
la importancia de que las
instituciones educativas generen
campañas de sensibilización,
educación y aceptación del
cuidado de la salud mental. A su
vez, los estudiantes deben
aprender a tomar conciencia de
sus emociones positivas y
negativas para poder trabajar en
ellas.

Comentó que los estudiantes
cursan el plan de estudios de

2013, en el que unidades
externas, docentes, estudiantes
y egresados han manifestado la
importancia de que los alumnos
realicen un proceso terapéutico
para abordar situaciones
personales que puedan afectar
su desempeño fuera de la
Universidad. Sin embargo, pese a
que esto se ha planteado desde
hace tiempo, existen resistencias
por parte de los estudiantes. Por
ello, se han implementado
estrategias para resaltar la
importancia de este proceso. En
algún momento se hizo
obligatorio para el reingreso,
pero algunos estudiantes le
restaron importancia al firmar
una carta compromiso a la que

después no dieron seguimiento.
Posteriormente, se decidió que
los egresados de la maestría
brindaran este acompañamiento,
pero pocos ofrecieron su apoyo.

Así, después de implementar
diversas estrategias,
actualmente la mayoría de los
estudiantes de la Facultad de
Trabajo Social están participando
en un proceso terapéutico. El
objetivo es que sanen para poder
brindar un mejor servicio a la
sociedad, y se les inculca la
conciencia de que parte de su
formación profesional y
compromiso con la comunidad
implica desarrollar hábitos de
autocuidado para poder ofrecer
lo mejor de sí mismos.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Los atracos en carreteras siguen
vigentes y ahora hasta se conoce
de un caso ocurrido en Durango,
en salida a Parral; es lamentable

que en la supercarretera sigan las
irregularidades, señaló el
presidente de Canadevi, Salvador
Chávez Molina.

El líder empresarial señaló que
falta una investigación de manera
adecuada y ante la inacción de las
autoridades, los delincuentes se
sienten arropados, al cabo no les

pasa nada y por ello continúan
los atracos registrándose en la
entidad.

Recientemente se dieron cuenta
a través de los medios de
comunicación de la existencia de
un nuevo atraco, esta vez en
territorio duranguense en la
salida Parral, lo que indica que

sigue la situación de inseguridad
en las carreteras.

Si bien, el tema no es privativo
de Durango, sí es necesario que se
pongan cartas en el asunto
porque más parece que la
inacción está dándole más fuerza
a los grupos criminales, al cabo
pasa nada.

Advirtió que probablemente se
incremente el número de casos
durante la temporada vacacional,
ya que circula un número
importante de vehículos, se
espera que las autoridades locales
hagan su papel y que las federales
se pongan a trabajar en los
compromisos que ya se hicieron.

Siguen atracos en carreteras

Durango gana
sede de Congreso
Nacional de
Mujeres
Industriales
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En conferencia de prensa la

Canacintra dio a conocer que
Durango será sede del Tercer
Congreso Nacional de Mujeres
Industriales, que se llevará a cabo
del 20 al 22 de septiembre del
presente año.

Se esperan alrededor de 200
mujeres de la industria mexicana
procedentes de todos los estados
del país y diversos giros
industriales, informó Eduardo
Rodríguez Gálvez, presidente de
la cámara en Durango.

Johanna Soto Quintero,
representante de mujeres
industriales en la entidad,
manifestó que para Durango es
una muy buena noticia el hecho
de ser la sede de un evento
nacional donde se promoverán
diversos sectores industriales y se
tendrá la oportunidad de hacer
negocios con miras a fortalecer la
industria local y mexicana.

Cabe mencionar que se está
contabilizando la derrama
económica que dejará este
evento, porque implica una
reactivación en el turismo de
convenciones.

FTS busca cuidar la salud
mental de sus estudiantes



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal
reconoció que hay un aumento
en la demanda de servicios del
Centro Estatal de Cancerología.
Están pensando en incrementar
los turnos de servicio.

El mandatario estatal indicó
que están pensando en
establecer un tercer turno para
alcanzar a atender a todas las
personas que buscan la ayuda
en este centro, eso se piensa en
coordinación con el IMSS y con
el ISSSTE.

Villegas mencionó que hay
personas que son
derechohabientes de estas
instituciones y que no habían
estado recibiendo sus
tratamientos por la
descompostura de aparatos.
Pero ya se tiene notificado que
en el IMSS está funcionando ya
el dispositivo para radioterapia

y otro equipo que se tenía
descompuesto.

Además de que ya se tiene el
aparato acelerador lineal en la
comarca lagunera, lo que va a
disminuir el aforo en el Cecan ya
que mucha gente que venía de
aquellos lugares a recibir
radiaciones, podrá hacerlo en la
comarca, ya solo se está
esperando que se den los
permisos correspondientes para
operar este aparato.

Con esas medidas se espera
agilizar el tratamiento para las
personas que tienen cáncer y a
esto se suma el hecho de que en
el Centro de Cancerología se
tienen funcionando todos los
aparatos, con un
mantenimiento adecuado.

Indicó que la gente que tiene
esta enfermedad no puede
esperar y no importa si es del
IMSS o del ISSSTE se va a dar
tratamiento a través de un
tercer turno.
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Saturado el Cecan
DURANGO, DGO.
La Escuela de Pintura, Escultura

y Artesanías de la Universidad
Juárez del Estado de Durango,
bajo la dirección de Claudia
Goretti Monsiváis Martínez,
además de un fuerte compromiso
con la calidad académica tiene
grandes proyectos culturales y
académicos en marcha, entre los
que destaca aumentar la
matrícula y buscar la
incorporación de maestrías y
doctorados en un futuro, con el
objetivo de obtener el grado de
Facultad, objetivos que se han
perseguido de tiempo atrás y se
espera verlos concretados en el
corto plazo.

Mencionó que durante el
semestre B 2023 se llevarán a
cabo trabajos de reestructuración
del plan de estudios y se trabajará
en las acreditaciones de los CIEES
(Comités Interinstitucionales para
la Evaluación de la Educación
Superior). Además, se

implementarán mejoras en la
estructura organizacional y se
actualizarán los reglamentos
internos de la escuela. También se
buscará mejorar la
infraestructura y acondicionar
espacios adecuados para
maestros, trabajadores
administrativos y alumnos, con el
fin de brindar áreas de recreación
bien equipadas.

Por otra parte, la escuela tiene
como meta establecer convenios
con instituciones educativas en
todo el estado para ofrecer el plan
de estudios de la EPEA. De igual
manera, se retomará el proyecto
de VisitArte, que promovía la
difusión cultural y generaba
colaboración con diversas
instituciones educativas.

La directora comentó que la
matrícula de la EPEA ha
experimentado un aumento,
aunque reconoció que no tienen
la capacidad para aceptar a todos
los interesados, pues la
infraestructura con la que se

cuenta es insuficiente. Asimismo,
reiteró que continuarán
trabajando para alcanzar el
objetivo de convertirse en
Facultad, para lo cual se
desarrollará un proyecto propio
para un posgrado en artes
plásticas y visuales que cumpla
las expectativas y fortalezca la
preparación tanto de maestros
como de egresados. 

La directora Claudia Goretti
Monsiváis Martínez destacó la
importancia de la EPEA en el área
de identidad y desarrollo cultural
del estado, a través de la
representación y fabricación de
artesanías. Invitó a la comunidad
duranguense y universitaria a
reconocer y valorar a la escuela
por su contribución a la cultura.
Finalmente, resaltó la
oportunidad de dirigir una
unidad académica como la EPEA
y el orgullo que se siente
pertenecer a ella, por todo lo que
ha aportado a la cultura en
Durango.

EPEA tendrá grandes proyectos culturales y académicos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La oposición tiene un grave
problema, no tienen con quién ir
a la contienda del 2024, sostuvo
Adán Augusto López de visita por
Durango donde tuvo un evento
masivo en el polideportivo del
parque Guadiana en la capital del
estado, destacó que él tiene algo
que pocos tienen y es la amistad
y hermandad con Andrés Manuel
López Obrador, su maestro.

En entrevista previa al evento
masivo, Adán Augusto rechazó
que exista pactado un premio de
consolación para las corcholatas
que no sean elegidas para
representar a la 4t en 2024.

Y recordó que los seis firmaron
un acuerdo y ese acuerdo se va a
cumplir, se conocen las reglas del
juego y hay que respetarlas.

Por otro lado en torno al Frente
Amplio Opositor, consideró que al
paso que van, tendrán que buscar
su candidato con carteles como
en los tiempos de Francisco Villa,
que se colocaban en letreros con
la leyenda "Se busca a Pancho
Villa", pero ellos le pondrán “Se
busca candidato”, "ya que
estamos en la tierra de Pancho
Villa y que se cumplen los 100
años de su asesinato, vamos a
hacer una remembranza de

cuando se colocaban letreros con
la leyenda 'Se busca Pancho Villa',

porque la oposición al paso que
va, va a terminar poniendo un

letrero afuera de las escuelas con
un 'Se busca candidato', van a

ofrecer hasta recompensa”,
remarcó.

Adán Augusto presume a su maestro AMLO
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Arrancan
operativo de
seguridad para
vacaciones 2023
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Con 145 patrullas nuevas, la SSP

y otras corporaciones arrancaron
el operativo de seguridad para
estas vacaciones 2023; se
desplegarán por todo el estado
buscando saldo blanco, indicó el
secretario de Seguridad Pública,
Óscar Galván Villarreal.

El funcionario explicó que estos
vehículos son arrendados y
aunque no tiene los costos
precisos, sí se trata de la mejor
opción debido a que las unidades
que se utilizan para patrullas son
de alto uso y uso rudo, por lo que
su tiempo de vida es poco y
resultaría más cara la adquisición,
se completarían menos vehículos,
adicionalmente se tendría que
correr con el gasto de
mantenimiento y sustitución,
cuando estas hayan terminado su
vida útil.

Explicó así mismo que entre los
vehículos entregados en esta
primera parte, se encuentran
algunos racers que están
altamente equipados con
armamento y que serán
utilizados en operativos
especiales.

Estas unidades serán
dispersadas en todo el estado y se
estrenarán en el operativo
vacaciones seguras 2023 que
arrancó justamente con este
evento y que permanecerá, para
cuidar a los paisanos a los turistas
y a los duranguenses.

DURANGO, DGO.

Porque Durango es un gran
destino turístico y espera
visitantes mexicanos y del
extranjero en estas vacaciones de
verano, Toño Ochoa anunció que
ellos estarán exentos de pago e
infracciones de estacionómetros. 

Para que disfruten y se sientan
como en casa, la medida
comenzará desde este viernes 14

de julio y concluirá el sábado 29
del mismo mes, precisó. 

Los turistas que usen los cajones
no estarán obligados a pagar el
servicio de parquímetro,
apoyando así a que pasen unas
vacaciones agradables en la
capital duranguense, en donde se
llevarán a cabo los eventos de la
Feria Nacional Francisco Villa
2023. 

Además, los agentes del
Departamento de

Estacionómetros estarán para
ayudar a todos los ciudadanos

respecto al servicio virtual de
parquímetros, para que todas las

familias disfruten de sus
vacaciones sin contratiempos.

Incentivan al turismo para
que disfruten de los
atractivos de la ciudad

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta de Canacope,
Beatriz Zamora informó que este
miércoles hubo un apagón de
casi cinco horas que afectó a
comerciantes del centro de la
ciudad, las pérdidas son
cuantiosas, muchos cerraron sus
negocios, otros presentan ya
pérdida de aparatos eléctricos
debido a descomposturas
provocadas por la recurrencia en

los cortes de energía de la CFE.
La líder empresarial expuso que

es muy recurrente que se tengan
apagones sobre todo en el centro
histórico, no es la primera vez,
sin embargo, se observan de
mayor duración y por lo mismo
ya han ido dañando aparatos
electrónicos en los comercios.

Además, hay negocios que
requieren la energía eléctrica
para funcionar, estéticas,
restaurantes, por mencionar
algunos y ante la ausencia de

electricidad, su única opción es
cerrar, eso sucedió el miércoles y
todas las veces que se ha ido la
luz dejando ir la venta del día.

La situación es grave, externó
que se buscó acercamiento con el
superintendente de la Comisión
Federal de Electricidad, se tuvo
un diálogo telefónico y se le pidió
atender la situación a la
brevedad.

Es una necesidad urgente que
se repare lo que se tenga que
reparar y que el servicio de

electricidad sea adecuado,
porque al final de cuentas todos
esos aparatos electrónicos
afectados nadie los repone y los
mismos comerciantes tendrán
que hacer frente a los daños
ocurridos por culpa de la
paraestatal.

Hasta ahora se han reportado
pérdidas por descomposturas en
computadoras, aparatos
electrónicos, instrumentos de
estética, televisores,
refrigeradores, entre otros.

Denuncian pérdidas por constantes
fallas de energía eléctrica



8 VIERNES 14 DE JULIO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

LOCAL

DURANGO, DGO. 
La Pista de Hielo de la Feria

Nacional Francisco Villa Durango
2023, está lista para recibir a los
duranguenses y visitantes de
otras entidades, así lo informó el
titular de Ferias, Espectáculos y
Paseos Turísticos (FEPT), Lauro
Arce Gallegos, al reiterar que el

acceso a este atractivo será
totalmente gratuito. 

Esta llamativa actividad para
grandes y pequeños, abrirá sus
puertas durante todos los días de
feria, con un  horario de 12 del día
a 11 de la noche, en un espacio de
20 x 30 metros para  la
comodidad de todos los
patinadores.

Habrá pista de hielo gratis
en la Feria Nacional
Francisco Villa 2023

DURANGO, DGO.
Todo está listo para recibir a

miles de duranguenses y
visitantes en la Feria Nacional
“Francisco Villa Durango 2023”,
que iniciará este viernes 14 de
julio con espectáculos, conciertos
y eventos de talla nacional e
internacional para toda la familia
en un ambiente de fiesta,
seguridad y armonía.

Así lo afirmó el director de
Ferias, Espectáculos y Paseos
Turísticos (FEPT), Lauro Arce
Gallegos, al invitar a todos a
formar parte de esta celebración
que se enmarca en el 460

Aniversario de la ciudad de
Durango, y que ahora, da un
mayor realce con la imagen del
caudillo del norte y con eventos
tan esperados como la
presentación de Julión Álvarez  en
la Velaria, para la apertura de la
feria. 

Durante 15 días, este recinto se
engalanará con artistas como
Alejandra Guzmán, Ha-Ash,
Pandora y Flans, Lucero y Mijares,
Caloncho y el Gran Silencio,
banda La Adictiva, Air Suplay,
también estarán Grupo Pesado,
Los Dos Carnales, Los Rieleros e
Invasores, Grupo Libra y Los

Barón de Apodaca, La Leyenda y
La Casetera, por mencionar
algunos.

Mientras que  en el Palenque,
arrancará la diversión con la
presentación de Carín León,
seguido de  Remy Valenzuela,
Tucanes de Tijuana,  Sin Bandera,
Código FN, Roberto Tapia, Pancho
Barraza, Grupo Arriesgado y
Edición Especial, así como la
Banda MS.

Es una cartelera completa,
aseguró Arce Gallegos, al
comentar que los artistas ya
están muy listos para ser parte de
esta celebración, además de los

espacios tradicionales de área de
juegos, restaurantes y la nueva
atracción de la pista de hielo que
será totalmente gratuita. 

“Se rehabilitaron espacios y
áreas verdes rescatadas, para
ofrecer una feria bonita, funcional
y segura, para que la disfruten en
familia, como nos lo ha
encomendado el Gobernador
Esteban Villegas”, expresó. 

Puntualizó que esta gran fiesta
dará inició a las 18 horas del
viernes con la inauguración de la
“Expo Angus”, uno de los eventos
más importantes a nivel
Latinoamérica, posteriormente,

en la entrada principal de la
FENADU, el gobernador realizará
la inauguración oficial, para luego
trasladarse por el corredor
principal hasta llegar a la Velaria
para disfrutar del concierto de
Julión Álvarez.

Arce Gallegos, aseguró que
Durango volverá a estar dentro
de las tres mejores ferias del país,
ya que se ha trabajado para que
sea un evento de calidad, con
múltiples actividades, donde
duranguenses y visitantes
disfrutarán de un recinto con
mucha seguridad en un ambiente
de fiesta.

Lista la Feria Villista, será de las mejores
del país para el disfrute de las familias
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Este año se cumplen 200 años
del Heroico Colegio Militar, por lo
que la Secretaría de la Defensa
Nacional instaló en la plaza de

Armas de esta ciudad, una
exposición de cerca de 50
fotografías donde exhiben la
historia de esta institución
formadora de militares, informó
Pedro Delfino Villagrana Rojo,
capitán segundo de infantería de
la Décima Zona Militar.

La exposición estará montada

hasta finales del presente mes y
se llevará a diversos municipios,
a fin de dar a conocer a la
ciudadanía en general, la historia
del Heroico Colegio Militar y el
apoyo que ha brindado a este país
en estos 200 años.

El entrevistado anotó que esta
exposición retrata los inicios del

Colegio Militar, los lugares y
recintos que ha ocupado, las
primeras actividades que
realizaban los cadetes, acciones
que se realizan y se han ido
perfeccionando hasta hoy.

Destacó asimismo que las
fotografías expuestas contienen
momentos de convivencia,

actividades deportivas y los
tradicionales desfiles y
ceremonias.

La exposición fotográfica con
motivo de esta celebración se
lleva a cabo en todo el país y en
el caso de la capital de Durango
están en la plaza de Armas
durante el mes en curso.

Exposición en conmemoración de 200 años del Colegio Militar
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AMLO en Durango
el próximo 20 de
julio 
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado, Esteban

Villegas Villarreal anunció la visita del
presidente de la República, Andrés Manuel
López Obrador a Durango, estará en La
Coyotada, conmemorando el aniversario
luctuoso del General Francisco Villa.

En conferencia de prensa durante
entrega de unidades a la Secretaría de
Seguridad Pública, el mandatario estatal
confirmó la visita del presidente de la
República para la conmemoración del
aniversario luctuoso de Francisco Villa, el
Ejecutivo Federal asistirá al evento en La
Coyotada en el municipio de San Juan del
Río.

Recordó que la visita del presidente
estaba prevista para el 5 de junio, sin
embargo, por algunas circunstancias
decidió cambiar la fecha y por ahora ya
está confirmada su presencia para el día
mencionado.

No obstante, no se conocen detalles de
su agenda y se está esperando que su
equipo determine los detalles del tipo de
evento que se va a desarrollar para la
conmemoración de los 100 años de la
muerte de Francisco Villa.

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de Canacintra Durango,

Eduardo Rodríguez Gálvez lamentó que la
caseta pirata siga en funcionamiento,
recordando que ese fue uno de los
compromisos hechos por las instancias
nacionales de Capufe y GN en la reunión
celebrada hace unos días. 

Agregó que ahí también se les reclamó el

alto costo de peaje que tiene esta
autopista, “que por cierto no los vale por
la inseguridad y por las condiciones que
tiene”.

En la plática sostenida con las
autoridades se determinaron algunos
compromisos y parecía que estaban
cumpliendo, sin embargo, al paso de los
días, "lamentablemente nos enteramos de
la operación de nueva cuenta de esta

caseta y hasta el momento no se sabe cuál
es el estatus... ellos no mostraron en
ningún momento las denuncias
presentadas por este hecho que es un
delito en contra de la autoridad federal",
subrayó.

Finalmente, remarcó que si la autoridad
no hace algo, como ciudadanos sí se
puede, dijo al conminar a que no se use la
caseta patito.

Autoridades incumplen y la
caseta pirata sigue funcionando



GÓMEZ PALACIO, DGO.
El día de hoy, al finalizar la

Sesión de Cabildo, el
Ayuntamiento de Gómez Palacio,
a través del secretario del
Ayuntamiento Vicente Reyes Solís
y teniendo como testigos a los
integrantes del cabildo, entregó
un reconocimiento a la bombera
Alma Elizabeth Puerta Picasso,
por haber obtenido el primer
lugar de su categoría en la sexta
edición de la Towerrunning
México, competencia que se llevó
a cabo en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León, el pasado 9 de julio.

El secretario del Ayuntamiento,
a nombre de la presidenta
municipal, agradeció a Alma
Elizabeth, el haber puesto en alto
el nombre de Gómez Palacio al
obtener el primer lugar de su
categoría, así como la dedicación
y entrega puesta en cada
actividad que realiza en su labor
diaria.

El titular de Protección Civil,
Santiago Rodríguez Chávez,
explicó que la competencia
consistió en subir por las
escaleras un edificio de 50 pisos
(1050 escalones), cargando el
equipo que tiene un peso de 35
kilos, destacando que la
representante gomezpalatina lo
hizo en un tiempo de 22 minutos
y 54 segundos.

La bombera Puerta Picasso, de
32 años de edad, agradeció a la
presidenta municipal Leticia
Herrera Ale, las facilidades y el
apoyo brindado de cara a su
preparación para la competencia,
pues dijo, tuvo que hacerlo con el
equipo del cuerpo de bomberos. 

Towerrunning o Carrera Vertical
es el deporte de subir escaleras
que ha revolucionado el running
tradicional y la forma de hacer
deporte en el mundo y es uno de
los deportes con mayor
crecimiento a nivel mundial,
concluyó.
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Ayuntamiento reconoce a bombera
gomezpalatina
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la finalidad de dar

cumplimiento a unos de los
puntos establecidos en la alerta
de género, la Dirección de
Seguridad Pública continúa
generando espacios seguros
mediante la instalación de más
“Puntos Violeta”, en negocios y
oficinas públicas, donde las niñas
y mujeres pueden acudir en caso
de sentirse acosadas por alguna
persona en la vía pública.

Así lo dio a conocer la
responsable del Agrupamiento
Violeta, Melisa Ramos Granillo,
quien agregó que se han
incorporado cinco
establecimientos más de la zona
centro, sumando un total de 11
comercios y tres dependencias
públicas.

Comentó que la intención es
abarcar la mayor parte de la zona
centro del municipio, para así
brindar el apoyo a mujeres que de
alguna manera se sientan
acosadas o incomodadas por
terceros durante su estadía en ese
sector.

“Por indicaciones de la
presidenta Leticia Herrera Ale,

estamos trabajando diariamente
en brindar seguridad a las
mujeres y niñas y es muy
reconfortante ver, como cada vez
son más los interesados en dar
protección a las mujeres y estos
es gracias a la comunicación y
colaboración entre la policía,
comerciantes y comunidad”,
apuntó la funcionaria.

Comentó que los espacios
adheridos a los puntos violetas
son los siguientes:

Jack Jeans, Bellarte, Paper Ppot,
Butik Pink, Única, Ferreteca,
Relojería, TactiArt, Botas Gil,
Estilos, entre otras, así como las
dependencias municipales como
lo son la Procuraduría de la
Defensa de la Mujer, DIF y el
Instituto Municipal de la Mujer. 

Finalmente, reiteró la invitación
a aquellos comerciantes que
deseen formar parte de los
Puntos Violeta, puede
comunicarse a 8713839342 para
recibir los informes
correspondientes y
posteriormente, ser visitados por
miembros de la agrupación y
recibir una plática y la debida
capacitación.

Se brinda seguridad
en el sector centro a
las mujeres
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

A dos meses de que se iniciara el
empadronamiento de los
carromateros en Gómez Palacio,
se llevó a cabo la entrega de
placas e identificación de otro
grupo de trabajadores en las
instalaciones del Parque La
Esperanza, llegando así a 70
unidades debidamente
acreditadas, registrados y
reconocibles.

El titular de Medio Ambiente y
Ecología, Carlos Rosales Arcaute
dijo que, con lo anterior, se busca
tener un mejor control sobre la
actividad de quienes se dedican a
la recolección de escombro y
establecer los lineamientos para
poder realizarla sin infringir
ningún reglamento.

También se brinda auxilio
médico a los animales de
tracción, atendiendo
aproximadamente 20 caballos y
mulas, esto por parte del médico
veterinario autorizado por la
Profepa, Fernando Morales, quien
hizo una serie de
recomendaciones a los
propietarios, en cuanto a los

cuidados y trato adecuado para
trabajar.

Estas consultas y
acompañamiento, son posibles,
debido al interés de la presidenta
municipal Leticia Herrera Ale, por
cuidar el bienestar de los
animales, pues las condiciones en
las que trabajan, especialmente
en esta temporada de calor,
requieren de mayores cuidados,
añadió Rosales Arcaute.

Por último, el titular de Ecología
manifestó que con el fin de que
no vuelva a suceder lo que hace
unos días le ocurrió a un caballo
de tracción, el cual sufrió un
golpe de calor, los carromateros
empadronados tendrán el
derecho de llevar a sus animales
cada dos meses a revisión por
parte del médico, de manera
gratuita, lo cual significa un
apoyo a su economía, concluyó.

Ayuntamiento brinda atención
médica a animales de tracción



GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Sistema Descentralizado de

Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), busca avanzar en el
tema de energetización de pozos
profundos por medio de energías
limpias y renovables,
instalándose estos sistemas de
ahorro en varios puntos de

extracción.
Gracias a la buena relación y

sinergia por parte del Gobierno
Municipal encabezado por la
alcaldesa Leticia Herrera Ale y el
Gobierno Estatal liderado por
gobernador Esteban Villegas
Villarreal, se pudo acceder al
Fondo para la Transición

Energética y el Aprovechamiento
Sustentable de la Energía
(FOTEASE), ejerciendo una
inversión muy importante y
llevando a Gómez Palacio a ser
uno de los municipios más
beneficiados de este programa. 

Se logró con esta inversión, la
instalación de paneles solares y

módulos fotovoltaicos en ocho
pozos que forman parte de la red
del Sideapa, informó Francisco
Escalera Tostado, titular del
organismo descentralizado. 

Comentó que estos módulos
vienen a generar un ahorro
mayor al 25 por ciento en cada
pozo y aligerar la facturación con

la Comisión Federal de
Electricidad (CFE). 

Finalmente, dijo que se buscará
instalar este tipo de energía en
todos los pozos, filtros y cárcamos
del municipio, para estar más
cerca de la sustentabilidad y a la
vanguardia en el tema de
energías renovables, concluyó.

Sideapa busca operar con energías limpias en todas sus redes
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Alumnos pertenecientes a la

Escuela Municipal de Atletismo
de Gómez Palacio, lograron una
destacada participación durante
los XX Juegos Nacionales
Escolares de la Educación Media
Superior (JUNEDEMS), celebrados
en el Estadio Olímpico de Puebla,
donde lograron obtener tres
medallas dentro en sus
respectivas categorías.

El titular de la Dirección
Municipal del Deporte, Iván
Sánchez Hernández señaló que
los triunfadores fueron Roberto
Herrada, quien logró ganar dos
medallas, una de plata en
lanzamiento de disco y una de
bronce en impulso de bala, así
como Pamela Sifuentes quien
consiguió la medalla de bronce en
la prueba de lanzamiento de
disco.

Sánchez Hernández, señaló que

los atletas ganadores, se
prepararon en la Escuela
Municipal de Atletismo, la cual
está ubicada en la Unidad
Deportiva Filadelfia y fue el
entrenador Gilberto Martínez,
quien los ha guiado en su
entrenamiento. 

El titular del deporte indicó que
estos atletas fueron a puebla a
representar al Instituto 18 de
Marzo, al municipio de Gómez
Palacio y al Estado de Durango.

Los resultados obtenidos por
estos atletas, orgullosamente de
Gómez Palacio, se han dado
gracias al apoyo que la alcaldesa
Leticia Herrera Ale ha dispuesto
para el deporte, con el fin de que
cada vez sean más los espacios
donde puedan practicar su
disciplina favorita y vayan con un
buen nivel a las competencias
foráneas, concluyó Sánchez
Hernández.

Atletas gomezpalatinos tienen
destacado papel en torneo nacional
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Infobae
El extitular de la Secretaría de

Seguridad Pública de Puebla
durante el gobierno de Mario
Marín (2005-2011), Hugo Adolfo
Karam Beltrán, fue detenido en
Boca del Río, Veracruz, al estar
presuntamente implicado en el
caso de tortura en contra de la
periodista Lydia Cacho.

Elementos de la Policía Federal
Ministerial aprehendieron al
exfuncionario sobre el Boulevard
Miguel Alemán a las 08:42 horas
(tiempo del centro de México),
tras lo cual quedó a disposición
del juez federal del Primer
Tribunal Unitario del Vigésimo
Séptimo Circuito, de acuerdo al
Registro Nacional de Detenciones.

Algunas horas más tarde, el
titular de la Fiscalía General del
Estado (FGE) de Puebla, Gilberto
Higuera Bernal, sentenció que el
trabajo alrededor del caso del
exfuncionario recae en otra

institución, es decir, en las
autoridades veracruzanas, por lo
que señaló que en la entidad no
han tenido reporte alguno.

“Referido a la detención o
aprehensión del licenciado Adolfo
Karam Beltrán, nosotros no
tenemos caso, orden de
aprehensión. Seguramente se
trata de otra institución”, explicó
en la conferencia de prensa de
este jueves 13 de julio.

Conviene recordar que en
septiembre de 2022 se dio a
conocer que el Tercer Tribunal
Colegiado, con sede en Cancún,
Quintana Roo, por medio de una
resolución “definitiva e
inatacable” negó un amparo a
favor de Karam Beltrán con
respecto a la investigación por su
presunta participación en el
delito de tortura en contra de la
comunicadora.

La información en aquella
ocasión fue dada a conocer por la

organización Artículo 19, la cual
instó a la Fiscalía General de la
República (FGR) para detener al
exsecretario de Seguridad
poblana, debido a que tres años
antes se había girado la orden de
aprehensión en su contra.

“El amparo lo negó el Tercer
Tribunal Colegiado con sede en
Cancún y es una resolución
definitiva e inatacable. Es urgente
que después de tres años de
girada la orden de aprehensión en
contra de Karam, la @FGR la
ejecute para que sea procesado
ante un juez”, se pudo leer.

¿Por qué se le acusa a Adolfo
Karam Beltrán?

Fue en el año 2005 cuando la
periodista fue víctima de tortura
tras exponer casos de trata de
personas y redes de pornografía
infantil en su libro Los Demonios
del Edén, texto en donde se
señaló al exgobernador de
Puebla, Mario Marín, y al

empresario Jean Succar Kuri como
los responsables de dichos actos.

Posteriormente, otro de los
supuestos implicados en los
delitos, el empresario Kamel Nacif
Borge, denunció a la
comunicadora por los delitos de
difamación y calumnias, por tal
motivo Lydia Cacho fue detenida
en diciembre de ese mismo año
por elementos de la Secretaría de
Seguridad Pública de Puebla en
Cancún, dependencia que estaba
a cargo de Karam Beltrán.

La periodista permaneció bajo
arresto alrededor de 30 horas y
fue liberada después de pagar
una fianza. De acuerdo a lo que
relató el Comité de Derechos
Humanos de la Organización de
las Naciones Unidas (ONU),
existieron violaciones a los
derechos humanos de la
comunicadora, debido a que se
recolectó información de que
sufrió amenazas de muerte —

verbales—, así como abuso
sexual por parte de los oficiales.

Meses más tarde, Cacho
interpuso un recurso de
declaración de incompetencia
ante el Juzgado Quinto de lo Penal
del estado de Puebla, pues indicó
que serían los tribunales de la
Ciudad de México los que
tendrían un mayor conocimiento
para llevar el caso. El 17 de enero
la escritora fue absuelta y
actualmente se encuentra en el
extranjero para resguardar su
identidad.

Fue hasta febrero de 2021 que el
exgobernador Mario Marín fue
detenido por elementos de la FGR
por su presunta responsabilidad
en el delito de tortura.

Caso Lydia Cacho: detuvieron a Adolfo
Karam, exfuncionario de Mario Marín

Forbes 
La Sala Superior del Tribunal

Electoral del Poder Judicial de la
Federación (TEPJF) solicitó a la
Comisión de Quejas y Denuncias
del Instituto Nacional Electoral
(INE) revisar las giras de las
“corcholatas” de Morena para
determinar si con éstas se
violenta el principio de equidad
en la contienda presidencial de
2024.

Los magistrados aprobaron por
mayoría de votos revocar el
acuerdo del INE en el que se
rechazó aplicar medidas
cautelares en contra de los
aspirantes a la coordinación de
los Comités de Defensa de la
Cuarta Transformación 2024-
2030 para detener estos
recorridos.

Además, el TEPJF solicitó al INE,
en caso de hallar que estas giras
violentan el principio de equidad
en la contienda, dictar las
medidas necesarias para
detenerlas con “el propósito de
evitar daños irreparables a los

principios que rigen los procesos
electorales”. 

El pleno también determinó, a
propuesta del magistrado
Indalfer Infante Gonzales, que la
Comisión de Quejas y Denuncias
del INE no cumplió con su deber
de realizar un análisis preliminar
de los hechos denunciados de
manera individualizada para cada

persona involucrada, a partir las
pruebas ofrecidas por los
denunciantes y las recabadas por
la propia autoridad
administrativa, a fin de establecer
si, en apariencia del buen
derecho, se justificaba la
adopción de medidas cautelares.

Morena, junto con sus aliados
PT y PVEM, se encuentra en un

proceso de selección de su
candidato presidencial, para lo
cual abrió un periodo de campaña
para seis aspirantes: Marcelo
Ebrard, Gerardo Fernández
Noroña, Adán Augusto López,
Ricardo Monreal, Claudia
Sheinbaum y Manuel Velasco.

Ellos serán medidos en una
encuesta en agosto y el ganador

será declarado formalmente
coordinador de los Comités de
Defensa de la Cuarta
Transformación y en los hechos
esa persona será su candidato
presidencial para los comicios de
2024.

Morena asegura que no viola la
ley electoral bajo el argumento de
que sólo elige un cargo interno.

TEPJF pide a INE revisar giras de las ‘corcholatas’
de Morena y frenarlas si violan la ley



Mientras a los adversarios políticos se les
persigue con saña, investigando hasta por
debajo de la mesa sus cuentas y registros de
negocios e ingresos en la Secretaría de
Hacienda, en el régimen de la 4T se pacta
impunidad con grupos delincuenciales,
identificados tanto por la inteligencia militar
como por las fiscalías federal y estatales.
Esto se aprecia lo mismo en Guerrero que en
Michoacán, Chiapas, Zacatecas, Guanajuato,
Colima, Tamaulipas o Sinaloa; o en entidades
donde la descomposición parece irreversible
como en Veracruz y Baja California; o
estados donde la paz era relativamente
aceptable como Chiapas, Oaxaca, el Estado
de México o Sonora.

En los tristes y lamentables recientes
hechos de Guerrero, gobernada por la
“Juanita” Evelyn Salgado, hija del senador
Félix Salgado Macedonio –el verdadero
poder detrás de la mandataria-, dejaron
totalmente de lado el Estado de Derecho y
pactaron que pobladores de municipios y
comunidades controladas por el grupo
criminal Los Ardillos liberaran a los 13
agentes y funcionarios retenidos desde el
lunes; reabrieran la Autopista del Sol; y
regresarán el vehículo arrebatado a la Policía
Estatal.

Cabe destacar la alcaldesa Norma Otilia
Hernández, quien ha sido exhibida en al
menos dos videos en sus tratos con el líder
de Los Ardillos, recorrió las calles para
invitar a los ciudadanos a salir, pues llevan
tres días encerrados por el miedo a los
grupos criminales que no se detienen ante
nada para liberar a sus líderes detenidos y
para cobrar la parte del pacto de impunidad
suscrito con las autoridades estatales
encabezadas por Evelyn Salgado, y las
municipales a cargo de Norma Otilia, quien
por cierto se desplazó en un vehículo
blindado y escoltada por militares.

El argumento del gobierno del presidente
para no confrontar a los grupos
delincuenciales señala: de acuerdo con la
inteligencia militar, el crimen organizado
usa bases sociales para confrontar a la
autoridad y proteger su impunidad, como
sucedió en la movilización de este lunes en
Chilpancingo de pobladores de municipios
de la región Centro de Guerrero, instigados
por Los Ardillos.

De acuerdo con el informe del Ejército: “la
delincuencia organizada mantiene
confrontaciones abiertas en contra de
autoridades civiles y militares, atentando
contra el Estado de Derecho y las
instituciones, contando en algunos casos
con el apoyo de su base social en entidades
como Guerrero, Tamaulipas, Sinaloa –con el
inolvidable “culiacanazo”- y Michoacán”. Se
trata de dos versiones, de dos puntos de
operación totalmente distintos a los cuales
se agrega un tercero vertido por la vocera de

la SSPC, Rosa Icela Rodríguez.
López Obrador cambió su versión y admitió

en su conferencia mañanera que los grupos
delincuenciales usan esa estrategia: los
cárteles someten a comunidades, crean base
de apoyo y enfrentan a fuerzas armadas.
“Van creando una base social de apoyo y la
consiguen a través de las autoridades, de los
gobiernos, antes, les entregaban despensas
y los líderes de la delincuencia repartían”.
Esto al referirse a los bloqueos en la capital
del estado de Guerrero, pero se recuerda la
entrega abundante de comida enviada por
Joaquín Guzmán Loera y, en las cajas
aparecía su nombre para no dejar ninguna
duda de quién era el verdadero benefactor.

Cabe destacar el crecimiento de las bases
sociales de los grupos delincuenciales en
esta administración con la estrategia de
“abrazos, no balazos” impuesta pues en los
hechos se tradujo en un “dejar hacer, dejar
pasar” las actividades lucrativas del crimen
en el país, a cambio de apoyo en procesos
electorales. Esto ha llevado a llenar de fosas
el territorio nacional y de cuerpos los
servicios de los Semefos del país en donde
no se dan abasto para identificar a los
ejecutados en los últimos cinco años.

La política permisiva de la 4T dejó las
manos libres a la mafia, prosperando sus
negocios ilícitos como el trasiego de drogas,
el control de piso, el narcomenudeo, el
secuestro, los asesinatos, la extorsión a
negocios de cualquier giro, la siembra de
amapola, el control de plazas, la prostitución
y la ordeña clandestina del erario municipal,
estatal y hasta federal. Se investiga otra
rama: el tráfico de órganos extraídos a
quienes privan de su libertad y aparecen
descuartizados en las fosas.

En Jalisco, el gobernador Enrique Alfaro
rindió un informe sobre los hechos ocurridos
el miércoles en Tlajomulco, cuando un grupo
de sujetos armados atacaron a personal de
la Fiscalía del estado y de la Policía
Municipal: “Dejaron hasta ahora,
preliminarmente, un saldo de seis fallecidos
y 12 personas heridas. Es un acto de terror
brutal”, apuntó a representantes de medios
de comunicación.

Relató Alfaro: “El día de ayer una ciudadana
que participa en los colectivos de madres
buscadoras recibió una denuncia anónima
diciéndole que había un punto donde había
presuntamente restos humanos. Esta
ciudadana informó a las autoridades que,
como siempre, atendimos el reporte y
acudimos a revisar lo que ahí estaba
sucediendo. Lo que sucedió es que fue una
trampa para nuestros elementos”. La
llamada anónima buscaba que personal de
la fiscalía y policías asistieran a dicha zona
para ser emboscados”.

Según las primeras investigaciones, los
hechos se atribuyen al Cártel Jalisco Nueva

Generación (CJNG) y se registró en un
municipio que concentra la incidencia de
fosas clandestinas, de donde se han extraído
cuerpos, en muchos casos mutilados. En el
predio donde se realizó la búsqueda de
cadáveres se originó una explosión
alcanzando a policías y personas civiles que
se encontraban alrededor.

Respecto al lucrativo negocio de la
extorsión, éste logra se mantenga una pelea
permanente por el control territorial y las
rutas de trasiego de drogas. Tan sólo en el
Estado de México en los municipios de
Ecatepec, Toluca, Naucalpan y Tlalnepantla
registran la mayor incidencia en los delitos
de extorsión y fraude durante el primer
semestre de este año, de acuerdo a datos de
la Secretaría de Seguridad del Estado de
México. Ecatepec ocupa el primer lugar con
mil 816 casos; seguido de Toluca –en donde
recientemente incendiaron la Central de
Abastos- con un total de mil 645; mientras
Naucalpan y Tlalnepantla presentaron mil
194 y 932, respectivamente. Otros s
afectados son Nezahualcóyotl, con 908
casos; Cuautitlán Izcalli, 803; Atizapán de
Zaragoza, 670; Tecámac, con 592, y Tultitlán
591. En todo el territorio mexiquense se
registraron 17 mil 498 denuncias por
extorsión y fraude de enero a junio de 2023.
¿Cuántas investigaron y cuántas se
resolvieron? Ese todavía es un reporte sin
datos, sin referencia de tener uno, por lo
menos, solucionado y con los culpables tras
las rejas.

En el país impera el miedo, como en
Colima, en donde los jueces federales se van
a trabajar desde su casa a causa de la
violencia generalizada. A través de una
circular plenaria, el Tribunal Colegiado del
Trigésimo Segundo Circuito del Poder
Judicial de la Federación determinó: ante la
enorme ola de violencia que se vive en esta
ciudad y particularmente en áreas cercanas
a las instalaciones que ocupa este tribunal y
el Centro de Justicia Penal Federal, regresar
al trabajo a distancia, como en la pandemia
por Covid-19 es lo conducente.

“A partir de mañana (hoy) se trabajará a
distancia, en el horario laboral que es de 9 a
18 horas, respetando los horarios de comida,
debiendo acudir a las instalaciones del
Tribunal el menor número de personas, esto
hasta nuevo aviso”, instruye el documento
firmado por el magistrado Francisco Miguel
Padilla Gómez; el secretario en funciones de
magistrado Luis Enrique Radbruch Sánchez;
y el magistrado Luis Núñez Sandoval.

Colima acumula 7 personas asesinadas y 6
heridas en menos de 24 horas. El domingo
pasado fueron ejecutadas dos personas a las
afueras del Centro de Justicia Penal Federal,
quienes acababan de salir de una audiencia
inicial llevada a cabo por un juez de control.
La misma circular da cuenta: “hoy (ayer) fue
ejecutado junto con su hijo, y dentro de su
casa, uno de los abogados que asesoró a una
de las personas asesinadas” a las afueras de
los juzgados”.

No obstante, la gobernadora de Colima,
Indira Vizcaíno Silva, y la alcaldesa de
Manzanillo, Griselda Martínez Martínez,
mantienen la arremetida contra el Poder
Judicial iniciada desde Palacio Nacional por

López Obrador y señalan a algunos jueces
por su posible colusión con grupos
criminales.

PUBLICIDAD POLITIQUERA
Ante la proliferación de anuncios

espectaculares instalados en las principales
vías de comunicación del país promoviendo
a las corcholatas de Morena: Claudia
Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto,
principalmente, y frente a las quejas de
Ricardo Monreal y Gerardo Fernández
Noroña señalando “no hay piso parejo” en la
contienda interna, y todavía sin saber con
certeza quién o quiénes las pagan, porque
no aparecen en los registros de gastos
presentados por Mario Delgado, líder formal
de esa organización política, el presidente
López Obrador llamó a los aspirantes
presidenciales de su movimiento a no
contratar este tipo de promoción porque,
dice, no está de acuerdo con el gasto
excesivo en publicidad.

El llamado de AMLO llega ya muy tarde.
Los propios contendientes en la elección
interna de Morena han contabilizado
alrededor de mil espectaculares, con un
costo de 30 mil pesos por mes, para dar un
total estimado de 30 millones de pesos, un
gasto estratosférico para una contienda
interna partidista en un régimen que
presume de austero. A su vez, Mario Delgado
pidió a las corcholatas se deslinden política,
financiera y jurídicamente del derroche de
recursos observado en espectaculares. Acusó
a los colaboradores de los propios aspirantes
de buscar quedar bien con ellos, al contratar
estos anuncios, pintas en bardas e incluso
campañas en redes sociales para mostrar
apoyos. También les recordó: además de
Morena, el INE fiscalizará estas actividades
y podría haber consecuencias en etapas
posteriores del proceso, como la
inhabilitación legal de su aspiración.

Sin meterse en el terreno del costo de los
espectaculares, Delgado, un experto en
maquillaje de cifras y números, sólo reporta
gastos mínimos de viáticos de las
corcholatas. Respecto a las redes sociales,
durante los primeros 20 días de la contienda
de Morena, “simpatizantes y
patrocinadores” corcholateros crearon al
menos 150 páginas de seguidores o fan
pages en Facebook para apoyar a su favorito.
Además, contrataron anuncios para
Instagram, con un costo total mínimo de 2.3
mdp. De acuerdo con la Biblioteca de
Anuncios de Meta, empresa que incluye a
Facebook e Instagram, desde el arranque de
la contienda interna de Morena hasta el 8 de
julio, se publicaron cinco mil 968 anuncios
sobre temas sociales, electorales o políticos
relacionados con algunos de los aspirantes
en estas redes sociales. El costo por anuncio
va de 100 hasta 25 mil pesos.

Claudia Sheinbaum es quien más páginas
acumula, 57, con un gasto en anuncios de
890 mil pesos; le sigue Adán Augusto López,
quien promueve su imagen en al menos 30
páginas con un costo mínimo de 560 mil
pesos; Manuel Velasco cuenta con 21
páginas con un gasto de 360 mil pesos;
Marcelo Ebrard en 42 páginas, ha pagado
300 mil pesos; Ricardo Monreal reporta un
gasto de 206 mil pesos por anuncios de FB.
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El terrorismo es la sucesión de actos de
violencia ejecutados para infundir terror,
según el diccionario de Oxford Languages.
México cumple con la definición. Llevamos
mucho tiempo con hechos que infunden
terror y atemorizan a la población.

El último evento con estas características
ocurrió en Tlajomulco de Zúñiga, zona
metropolitana de Guadalajara. Un hecho
que, por sus características, Enrique Alfaro,
gobernador de Jalisco, calificó de “acto de
terror brutal”.

Los elementos de la fuerza pública
violentados acudían al lugar donde una
madre buscadora fue informada de que
había restos humanos. Era una emboscada.

La llamada fue el imán para atraerlos al
sitio, donde los delincuentes hicieron
explotar siete minas (una octava falló)
matando a seis policías e hiriendo a otros
12. Sí, leyó usted bien, minas como las que
se usan en las guerras fueron utilizadas en
Jalisco para atacar a las fuerzas de
seguridad.

El ataque llevó al gobernador Alfaro a
suspender las labores de búsqueda de fosas
clandestinas.

A esos niveles han llegado las embestidas
de la empoderada delincuencia organizada,
que quita  y pone alcaldes en diversas
regiones del país, así lo ha reconocido el
propio AMLO.

*El rosario de agresiones inició hace dos
semanas con siete descuartizados en
Chilpancingo, Guerrero. El mismo día
asesinaron a cinco taxistas allí mismo y en
Tixtla. Ayer mataron a uno más. Siguió el
coche bomba en Celaya, los policías
secuestrados en Chiapas, los desplazados
por la disputa en este estado entre los
cárteles Jalisco Nueva Generación y Sinaloa.

El cuadro de horror se completa con el
asesinato de la fiscal antisecuestros en
Colima, los colgados en Paseo Tollocan de
Toluca, los nueve asesinados en la Central
de Abasto de la capital del Edomex y los
cinco fusilados en Apodaca, Nuevo León.

Hemos llegado al extremo de que la
alcaldesa de Tijuana, Montserrat Caballero,
tuvo que irse a vivir por tiempo indefinido
a un cuartel militar, luego de recibir
amenazas de grupos de la delincuencia.
Pero también a que el Poder Judicial
determinara que los jueces de Colima
regresen al trabajo a distancia, ante los
riesgos que corren con el crimen
organizado.

A esta crisis de violencia, el presidente
López Obrador ha respondido con un
discurso que la niega y culpa a la prensa de
“amarillismo”. “La sensación que se tiene es
que hay mucha violencia, aunque el
resultado no sea el que se apegue a la
realidad, no sea exacto”, ha dicho en la
mañanera.

Le molesta que se publique la realidad que
vivimos. Ha llegado, incluso a pedir
“autocontrol”, por no decir “autocensura”.

Su delirio lo ha llevado a afirmar que
“vivimos en un país seguro”.

*En su afán para exhibirla como
“corrupta”, AMLO sugirió a Claudio X.
González –a quien señala como patrón
visible del Frente Amplio por México– que
pida al “Instituto de la Transparencia” (Inai)
información sobre los contratos que obtuvo
Xóchitl Gálvez del gobierno de Fox, cuando
era la delegada en la Miguel Hidalgo.

¿Se le habrá olvidado que tiene paralizado
al Inai por falta de quórum? ¿No se acordará
que fue él  quien vetó a los nuevos
comisionados de ese instituto elegidos por
el Senado? Son preguntas. Xóchitl no tardó
en regresarle el descontón. Con un mensaje
desde Saltillo, donde realiza una gira
proselitista, le dijo al Presidente:

“Mi empresa es tan chingona que hasta su
gobierno nos contrata, pero nunca he
recibido un cochupo ni un moche ni he
recibido sobres amarillos.

“Yo no me robé el dinero, yo no cobro en
sobres amarillos, como sus hermanos. Yo
cobro en transferencias electrónicas;
entonces, que le busque, que le revise, que
cheque.

“Es más, quiero decirle que mi empresa es
tan seria, tan profesional, que también me
contrataron algunos suministros para el
aeropuerto de Santa Lucía. ¿O acaso no lo
sabe?”.

*Morena puso como condición a los
aspirantes a la candidatura presidencial de
la Coalición Juntos Haremos Historia la
renuncia a sus cargos. Sheinbaum dejó la
Jefatura de Gobierno; Marcelo, la cancillería;
Adán Augusto, la Secretaría de Gobernación;
Monreal, la presidencia de la Jucopo en el
Senado; Fernández Noroña, la diputación, y
Velasco, el Senado.

Para evadir las leyes electorales que
prohíben las campañas anticipadas —es lo
que hacen las corcholatas— Morena alegó
que se trataba de un proceso interno. Pues
ahora, Mario Delgado, jefe nacional de
Morena, quiere que las reglas internas del
guinda las aplique el Frente Amplio por
México con sus aspirantes a la sucesión de
AMLO.

No hay ley que obligue a Creel a dejar la
presidencia de la Mesa Directiva en San
Lázaro; a Xóchitl, Paredes o Mancera, el
Senado. Pero el líder morenista adelanta que
presentará denuncias ante el INE “por uso
indebido de recursos públicos”.

“Son funcionarios que están asistiendo en
horarios hábiles y de trabajo a actos
políticos, lo cual ha sido sancionado de
manera sistemática por los tribunales
electorales”, alegó.
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Presidente el país está en llamas, deje de
jugar al destapador de candidatos, asuma
su responsabilidad frente a la violencia
que azota a los mexicanos que aspiramos
a vivir pacíficamente.

Presidente abra los ojos, reclamar
resultados, no es estar en contra de su
gobierno, (Atacar al Cesar no es atacar a
Roma) no es estar en contra de México, es
estar en favor de la paz y la sana
convivencia entre quienes aquí nos tocó
vivir.

Presidente no es tiempo de elecciones,
es tiempo de afrontar los problemas que
en su campaña política se comprometió a
resolver, deje de engañar a quienes dice
representar.

Presidente sea consciente de su
responsabilidad y reconozca que su
estrategia de abrazos no balazos, no
funciona, no funcionó, ahí están los casos
de Toluca, Chilpancingo, -en donde
negociaron con delincuentes- y
Tlajomulco de Zúñiga, Jalisco.

Presidente, la delincuencia ahora está
utilizando métodos terroristas al estilo de
Pablo Escobar en Colombia y ésos no se
combaten con rondines de la Guardia
Nacional o con enviar 100 o más
elementos a puntos de conflicto del país,
que no son pocos.

Presidente mientras usted está
festejando sus destapes de los candidatos
de la oposición, el Congreso de los Estados
Unidos propone sacar a México del
Comando Norte, ¿usted sabe lo que eso
significa?

Presidente con sus acciones y desplantes
en las mañaneras lo único que hace es
burlarse de los mexicanos que han sido
víctimas de la violencia.

Presidente hoy el obispo de Cuernavaca,
monseñor Ramón Castro y Castro,
Secretario del Episcopado Mexicano,
realiza una marcha en favor de la paz,
¡escúchelo!

Presidente no son tiempos electorales,
espérese, no viole la ley con sus ataques a
los posibles candidatos de la oposición, no
de color de que en el 2024 habrá una
elección de estado, como todo parece
indicar, pero sobre todo deje de echar
culpas al pasado y póngase a trabajar. No
se olvide que usted juró cumplir y hacer
cumplir la Constitución.

+++++++
En entrevista con Joaquín López Doriga,

el presidente municipal de Toluca quiso
minimizar los acontecimientos de los
últimos días en la capital mexiquense, no
señor Raymundo Martínez, no se trata de
una vieja disputa entre los comerciantes
de la Central de Abasto, lo que sucedió es
un claro mensaje de la delincuencia
organizada que entró con todo la
municipio que usted no gobierna. Por eso
perdieron, porque no afrontan los
problemas, tienen miedo. No mienta lo del
mercado fue por el derecho de piso y los
colgados por venganzas de los grupos
criminales…Zoé Robledo perdió este
martes la gubernatura que tanto ha
buscado, la de su estado natal Chiapas, la
que al final del siglo pasado tuvo sólo
unos días su padre Eduardo “La Bruja”
Robledo. Una negligencia del tamaño
como la que sucedió en el hospital de
zona No. 18 de Playa del Carmen,
Quintana Roo no puede ser premiada con
una gubernatura para quien es el
responsable de la Institución en donde
sucedieron los hechos. No basta con que
digan que llegarán hasta las últimas
consecuencias, porque nunca llegan y al
final la culpa será del camillero, que no
sabe nada de mantenimiento de
elevadores…Arrecia la andanada de
agresiones del presidente en contra de
Xóchitl Gálvez, lo que da una idea que si
es la candidata del Frente Amplio por
México, irá con todo en contra de la
hidalguense.



Infobae
La Organización Mundial de la

Salud (OMS) advirtió hoy que un
aumento en los brotes de gripe
aviar entre distintos animales
mamíferos podría ayudar a la
propagación del virus entre los
humanos. “Los brotes actuales de
influenza aviar (también llamada
“gripe aviar”) han causado
devastación en las poblaciones
animales, incluidas las aves de
corral, las aves silvestres y
algunos mamíferos. Aunque
afectan en gran medida a los
animales, estos brotes plantean
riesgos continuos para los
humanos”, sostiene un
comunicado de la agencia de
salud de Naciones Unidas, con
sede en Ginebra, Suiza.

Y agrega: “Los virus de la
influenza aviar normalmente se
propagan entre las aves, pero el
creciente número de detecciones
de influenza aviar H5N1 entre los
mamíferos, que son
biológicamente más cercanos a
los humanos que las aves, genera
preocupación de que el virus
pueda adaptarse para infectar a

los humanos con mayor facilidad.
Además, algunos mamíferos
pueden actuar como recipientes
de mezcla para los virus de la
influenza, lo que lleva a la
aparición de nuevos virus que
podrían ser más dañinos para los
animales y los humanos”.

La OMS, junto con la
Organización de las Naciones
Unidas para la Agricultura y la
Alimentación (FAO) y la
Organización Mundial de Sanidad
Animal (WOAH), han instado a los
países a trabajar juntos para
proteger a las personas y los

animales. El alerta de la OMS
tiene su razón en que durante
2022, 67 países en los cinco
continentes informaron brotes de
influenza aviar de alta
patogenicidad H5N1 en aves de
corral y aves silvestres a WOAH,
con más de 131 millones de aves

domésticas perdidas debido a
muerte o sacrificio en granjas y
pueblos afectados. En 2023, otros
14 países informaron brotes,
principalmente en las Américas, a
medida que la enfermedad
continúa propagándose. Además,
se han informado varios eventos
de muerte masiva en aves
silvestres, causados por virus de
influenza A(H5N1) clade 2.3.4.4b.

La razón de este nuevo brote
registrado masivamente el año
pasado se basa en que el linaje de
ganso/Guangdong de los virus de
influenza aviar H5N1 surgió por
primera vez en 1996 y ha estado
causando brotes en aves desde
entonces. “Desde 2020, una
variante de estos virus
perteneciente al clado H5 2.3.4.4b
ha provocado un número sin
precedentes de muertes en aves
silvestres y aves de corral en
muchos países de África, Asia y
Europa. En 2021, el virus se
propagó a América del Norte y, en
2022, a América Central y del
Sur”, sostiene la OMS.

Y recientemente, ha habido un
aumento en los informes de
brotes mortales entre mamíferos
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La OMS alertó que un brote masivo de gripe aviar
en animales podría extenderse entre los humanos



también causados por los virus de
la influenza A(H5), incluida la
influenza A(H5N1).

“En 10 países de tres
continentes se han informado
brotes en mamíferos desde 2022.
Es probable que haya más países
donde aún no se hayan detectado
o informado brotes. Tanto los
mamíferos terrestres como los
marinos se han visto afectados,
incluidos brotes en visones de
cría en España, focas en los
Estados Unidos de América y
leones marinos en Perú y Chile, y
se sabe que al menos 26 especies
se han visto afectadas. Los virus
H5N1 también se han detectado
en animales domésticos como
gatos y perros en varios países,
con detecciones recientes de
H5N1 en gatos anunciadas por las
autoridades de Polonia”, agrega el
informe.

Si bien los virus de la influenza
aviar normalmente se propagan
entre las aves, el creciente
número de detecciones de
influenza aviar H5N1 entre los
mamíferos, que son
biológicamente más cercanos a
los humanos que las aves, genera
preocupación de que el virus
pueda adaptarse para infectar a
los humanos con mayor facilidad.
“Además, algunos mamíferos
pueden actuar como recipientes
de mezcla para los virus de la
influenza, lo que lleva a la
aparición de nuevos virus que
podrían ser más dañinos para los
animales y los humanos”, precisa
la entidad sanitaria mundial.

¿Qué especies de mamíferos
contrajeron gripe aviar?

Las especies de mamíferos que
se sabe que están infectados con
virus A(H5N1) del clado 2.3.4.4b
hasta la fecha son: hurón, visón,
nutria europea, nutria de río
norteamericana, nutria marina,
tejón europeo, zorrillo, zarigüeya
de Virginia, leopardo de Amur,
tigre de Amur, león de montaña,

pescador, turón europeo, lince,
gato montés, gato doméstico,
zorro rojo, coyote, mapache,
perro mapache, perro de monte
sudamericano, oso negro
americano, oso pardo, oso grizzly,
oso Kodiak, cerdo doméstico (solo
serología), foca gris, foca común,
lobo marino, león marino,
marsopa, delfín mular, delfín
común de hocico corto, delfín de
lados blancos, perros, perros
mapaches japoneses, marta haya,
focas del Caspio, oso negro
asiático, delfín chileno y marsopa
de Burmeister.

“Hay un cambio de paradigma
reciente en la ecología y la
epidemiología de la influenza
aviar que ha aumentado la
preocupación mundial a medida
que la enfermedad se propaga a
nuevas regiones geográficas y
causa muertes inusuales de aves
silvestres y un aumento
alarmante de casos en
mamíferos”, dijo el doctor
Gregorio Torres, Jefe del
Departamento de Ciencias de
WOAH. Desde fines de 2021,
Europa se ha visto afectada por el
peor brote de gripe aviar,
mientras que América del Norte y

del Sur también han
experimentado brotes graves.

Casos de gripe aviar en
humanos

Los casos de gripe aviar en seres
humanos suelen ser el resultado
de la exposición directa o
indirecta a aves de corral
infectadas, vivas o muertas, o a
entornos contaminados.

Se han informado detecciones
esporádicas del virus de la
influenza A (H5N1) clade 2.3.4.4b
en humanos, pero siguen siendo
muy poco frecuentes, con 8 casos
informados desde diciembre de
2021. Las infecciones en humanos
pueden causar una enfermedad
grave con una alta tasa de
mortalidad. Los casos humanos
detectados hasta ahora están
relacionados principalmente con
el contacto cercano con aves
infectadas y ambientes
contaminados.

“Con la información disponible
hasta el momento, el virus no
parece poder transmitirse
fácilmente de una persona a otra,
pero se necesita vigilancia para
identificar cualquier evolución en
el virus que pueda cambiar eso”,
explicó la doctora Sylvie Briand,

directora de Epidemiología y
Prevención de Pandemias de la
entidad sanitaria mundial.

“La OMS está trabajando en
estrecha colaboración con la FAO
y la WOAH, y las redes de
laboratorios para monitorear la
evolución de estos virus,
buscando señales de cualquier
cambio que pueda ser más
peligroso para los humanos.
Alentamos a todos los países a
aumentar su capacidad de
monitorear estos virus y detectar
cualquier caso humano. Esto es
especialmente importante ya que
el virus ahora está afectando a
países con experiencia previa
limitada en la vigilancia de la

gripe aviar”, precisó la experta.
Se están realizando estudios

para identificar cualquier cambio
en el virus que pueda ayudar a
que el virus se propague más
fácilmente entre los mamíferos,
incluidos los humanos.

“La epidemiología del H5N1
continúa evolucionando
rápidamente”, dijo Keith
Sumption, Oficial Veterinario Jefe
de la FAO. “La FAO llama la
atención sobre la necesidad de
vigilancia y el intercambio
oportuno de secuencias genéticas
para monitorear la epidemiología
molecular para la evaluación de
riesgos y un mejor control de
enfermedades”, concluyó.
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De anunciar una lujosa
urbanización a convertirse en el
símbolo de la ciudad de Los
Ángeles y de una industria
multimillonaria: el famoso letrero
de Hollywood celebra sus 100
años de historia como la mejor
carta de presentación del cine
estadounidense.

El 13 de julio de 1923, el
promotor inmobiliario Hobart
Johnstone Whitley, ahora
conocido como el “Padre de
Hollywood”, colocó un cartel de
14 metros de alto y 106 de largo
que rezaba “Hollywoodland”
sobre la colina del monte Lee en
Los Ángeles.

La zona ya era toda una
atracción urbanística para figuras
del cine después de que el primer
estudio abriera sus puertas en la
ciudad californiana huyendo de la
llamada “tasa Edison”, una
patente que todos los creadores
debían pagar al imperio de
Thomas Alva Edison por filmar
películas en la Costa Este
estadounidense.

Tanto fue así que aquel letrero,
rodeado de mansiones de lujo y
compuesto de placas de metal
cuadrado unidas por alambre e

iluminadas tímidamente por 4
mil pequeñas lámparas, se
convirtió en un ícono mundial.

En 1949 la Cámara de Comercio
del barrio angelino de Hollywood
decidió comprárselo a la familia
Whitley, que ya había amasado
una enorme fortuna vendiendo
los terrenos, por el simbólico
importe de un dólar.

La historia del cartel de
Hollywood

Desde entonces, el cartel pasó a
decir tan solo Hollywood y el
vecindario vio cómo creció
exponencialmente la afluencia de
turistas y la curiosidad de viajeros
procedentes de todo el mundo
espoleados por unas letras que
luego han aparecido en
centenares de películas como
Superman o series de televisión
como The Simpsons.

“Mucha gente ubica a Los
Ángeles y a Hollywood en el
mundo gracias a este letrero que
todos hemos visto en el cine”,
asegura Efraín Serrano, natural
de Sacramento, desde Lake
Hollywood Park, un espacio verde
al pie del monte Lee.

Sin embargo, la presencia de los
visitantes no es bienvenida para
los vecinos del barrio, quienes
llevan décadas colocando
indicaciones que buscan
confundir a algunas de los casi 3

millones de personas que cada
año recorren calles aledañas,
como Tahoe Drive o Canyon Lake
para tratar de llegar lo más cerca
posible al letrero.

“Nos llamaba mucha la
atención, pero nos ha
desanimado un poco que no se
pueda acceder hasta las propias
letras”, afirma José de León, un
turista del estado de Texas.

No obstante, a pesar de la
intencionada falta de
información, es posible llegar
hasta la parte trasera del letrero,
desde donde se ofrece una vista
panorámica de la ciudad. Eso sí,
las letras no se pueden tocar y el
área se encuentra perimetrada
con sensores de movimiento y
alarmas que se activan si alguien
se atreve a cruzar la zona
restringida. Esta fue una de las
políticas implementadas por la
Cámara de Comercio de
Hollywood cuando en 1978 se
produjo la restauración definitiva
de un cartel cuyas letras lucían
muy desvencijadas.

El cuidado quedó en manos del
Departamento de Parques y
Jardines de Los Ángeles, y las
letras, que ahora miden 13,7
metros de alto cada una, fueron
resguardadas con una protección
de acero. La reparación de las
letras tuvo un costo individual de

27.777 dólares, que fue asumido
por diferentes personalidades a
cargo de pagar la reparación de
cada una de ellas.

Por ejemplo, el dinero para la
“O” fue donado por el productor
de cine italiano Giovanni Mazza;
la primera “L” la sufragó el ex
jugador de fútbol americano Les
Kelley; la segunda la pagó el
cantante de country Gene Autry;
y la “Y” la costeó el fundador y
magnate de Playboy, Hugh
Hefner.

“Más que un ícono, un
estado de ánimo”

Una historia que el escritor Leo
Braudy condensó en The
Hollywood Sign: Fantasy and
Reality of an American Icon
(2011), título reconocido entre
aquellos académicos
contemporáneos que se han
animado a profundizar en el
legado del letrero.

“Al igual que la Torre Eiffel de
París, la Estatua de la Libertad de
Nueva York y el Cristo Redentor
de Río de Janeiro, el cartel de
Hollywood está estrechamente
vinculado con la ciudad que lo
rodea, con un mensaje evocador
de lo que representa el mundo del
cine y el espectáculo”, argumenta
Braudy.

Una postura que comparte
Jason Squire, profesor emérito de

la Escuela de Artes
Cinematográficas de la
Universidad del Sur de California,
quien se refiere al letrero como
“más que un ícono, un estado de
ánimo”, capaz de transmitir los
valores de la sociedad
estadounidense y del capitalismo
internacionalmente a través de
obras audiovisuales.

Y es que sus 100 años de vida
han dado para pasajes tan
variopintos como la leyenda del
fantasma de Peg Entwistle, actriz
que se suicidó allí en 1932; su
vínculo con el logo de 20th
Century Fox; la subasta de un
fragmento del cartel original por
eBay en 2005; o su cambio de
nombre a “Hollyweed” en 2017
debido a la legalización de la
marihuana en California.

“Su historia es la mejor
metáfora de una industria en la
que todo es posible gracias a la
ficción. Nada podría reflejarlo
mejor”, expresa Robert
Thompson, profesor de la
Universidad de Siracusa (EEUU).

Unas letras que, según Braudy,
aluden a la “ilusión” y a las que
“cualquiera puede darle el
significado que considere” porque
ese cartel encima de una colina
“inaccesible” representa “la
dificultad de conseguir la fama y
su recompensa posterior”.

El famoso letrero de Hollywood cumple 100 años
como símbolo de una ciudad y una industria
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El Parlamento francés aprobó
este jueves facilitar la devolución
de los bienes expoliados a los
judíos por la Alemania nazi,
presentes en las colecciones
públicas, con una ley “histórica”
que pone fin al caso por caso.

“Esta es una ley de acción para
garantizar que este deber de
memoria y vigilancia se traduzca
en actos concretos de justicia,
para arrojar luz sobre nuestra
Historia y nuestro futuro”, dijo la
ministra de Cultura, Rima Abdul
Malak.

Tanto la Asamblea Nacional
(cámara baja) como el Senado
(cámara alta) dieron el visto
bueno final a esta ley “histórica y
muy simbólica”, en palabras de la
senadora Béatrice Gosselin, que
busca fijar un marco general para
estas obras.

Hasta ahora, la retirada de los
museos públicos de los bienes
expoliados por los nazis y su
devolución a sus legítimos
propietarios o derechohabientes
pasaba esencialmente por la
adopción de una legislación
propia a cada caso.

A inicios de 2022, el Parlamento
tuvo que autorizar por ejemplo la
devolución de 15 obras de arte,
entre ellas cuadros de Gustav
Klimt y Marc Chagall, que supuso
un “primer paso” para la
entonces ministra de Cultura
Roselyne Bachelot.

Cien mil obras de arte se
incautaron en Francia durante la
Segunda Guerra Mundial (1939-

1945), según el ministerio de
Cultura. 60.000 se hallaron en
Alemania y fueron repatriadas. De
estas, 45.000 se devolvieron a sus
propietarios.

Unas 2.200 pasaron a los
Museos Nacionales de
Recuperación (MNR), pero el
resto, unas 13.000, fueron
vendidas por el Estado a inicios
de los años 1950, por lo que
muchas obras expoliadas
acabaron en el mercado. La
legislación adoptada permite
también a las víctimas negociar
soluciones diferentes a la
devolución.

Política de reparación
La compleja restitución de las

obras de arte y de otros objetivos
expoliados a los judíos por la
Alemania nazi se aceleró en el
mundo a partir de los años 1990
y la Declaración de Washington
en 1998.

Pero de las 650.000 obras
robadas, 100.000 no se habían
devuelto aún en 2009, según las
cifras publicadas durante una
conferencia internacional en
República Checa, donde se
confirmaron estos esfuerzos en la
Declaración de Terezín.

En Francia, el presidente
centrista, Emmanuel Macron,

impulsó desde su llegada al poder
en 2017 un trabajo de memoria y
una política de restitución, sobre
todo de bienes expoliados en
África durante la colonización. El
Senado debe examinar además
una proposición de ley para crear
un marco general para la
devolución de “restos humanos”

en colecciones públicas, como las
cabezas de maoríes devueltas en
2010 a Nueva Zelanda.

Pero Francia es también objeto
de críticas, sobre todo de países
latinoamericanos, por no impedir
la subasta de objetos
prehispánicos que estos
consideran como un patrimonio

cultural sustraído de forma
irregular.

Las casas de remates consideran
no obstante legal la venta de
estos objetos procedentes de
coleccionistas privados. Varios
diputados franceses llevaron a
una de estas subastas ante la
Fiscalía de París en abril.

Francia devolverá todos los bienes
expoliados a los judíos por los nazis
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Las cosas no van para nada bien

en Hollywood. La huelga de
guionistas continúa tras más de
70 días y con más de 11 mil
miembros protestando en las
calles, pero ahora los escritores
no serían los únicos que pedirían
mejores condiciones salariales
por su trabajo. Tras fallidas
negociaciones entre el sindicato
de actores (SAG-AFTRA, Screen
Actors Guild-American Federation
of Television and Radio Artists) y
la AMPTP (Alliance of Motion
Pictures and Television
Producers), miles de estrellas se
unirían al Sindicato de Guionistas
de Hollywood (WGA) para el
inicio de un nuevo paro.

De acuerdo con Deadline, la
Junta Nacional de SAG-AFTRA se
reunirá durante la mañana de
este jueves 13 de julio para votar
y determinar si la huelga se inicia
o no de manera oficial. “Las
respuestas de la AMPTP a las
propuestas más importantes del
sindicato han sido insultantes e
irrespetuosas con nuestras
contribuciones masivas a esta
industria”, señaló Fran Drescher,
presidente del sindicato
estadounidense tras no haber
llegado a un acuerdo la noche del

miércoles de esta misma semana.
De aprobarse la huelga, más de

160 mil actores de cine y
televisión dejarían de trabajar en
diversas producciones de
Hollywood y no harían
promociones ni irían a eventos
masivos como la próxima Comic-
Con. Esto, también marcaría un
nuevo hito en la historia, pues las
estrellas de la reconocida

industria no han protagonizado
un paro como este desde 1980 y
tampoco se habían unido en este
mismo marco con los guionistas
desde 1960, cuando era
presidente del SAG (Screen Actors
Guild) y dejó en orden el aquel
entonces emergente mercado
televisivo.

La respuesta de la AMPTP no se
hizo esperar a través de un

comunicado: “En lugar de
continuar negociando, SAG-
AFTRA nos ha puesto en un curso
que profundizará las dificultades
financieras para miles de
personas que dependen de la
industria para su sustento”,
explicó la asociación que
representa a compañías como
Amazon, Apple, Disney,
NBCUniversal, Netflix, Sony,

Paramount y Warner Bros.
Discovery.

Películas y series afectadas
Desde que la huelga del

Sindicato de Guionistas de
Hollywood empezó, varios títulos
han sido afectados. Ahora, con la
posible próxima alianza que
tendrán con las estrellas de SAG-
AFTRA, varias películas y series
continuarán sufriendo retrasos en

Página 22 Viernes 14 de julio del 2023

Farándula www.contextodedurango.com.mx
visítanos en la red:

Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Sindicato de actores se une a la huelga de
guionistas: estas series y películas se retrasan



sus fechas de estreno. Peor aún,
de aprobarse la votación, estas
producciones no solo se quedarán
sin escritores, sino también sin
actores que promocionen el
contenido o mantengan
enganchada a la audiencia
mientras todo se soluciona.

Entre las principales películas
afectadas y que también serían
perjudicadas en su promoción o
inicio de rodaje, se encuentran las
siguientes:

• Secuela de Spider-Man:
No Way Home (Tom Holland tuvo
conversaciones con Amy Pascal y
Kevin Feige)

• Blade (reboot con
Mahershala Ali cerró su
preproducción)

• It Ends With Us (película
con Blake Lively y Justin Baldoni,
basada en la novela homónima de
Colleen Hoover)

• Community: The Movie
(película basada en la serie pausó
su producción hasta que la
huelga finalice)

• Captain America: Brave
New World (terminó su rodaje
durante la huelga, pero su
estreno se ha retrasado hasta el
26 de julio de 2024)

Respecto a las series más
importantes que también han

sido víctimas del paro se
encuentran:

• Stranger Things
Temporada 5 (las filmaciones se
han pospuesto indefinidamente)

• Andor Temporada 2 (los
escritores de la serie spin-off de
Star Wars se unieron a la huelga)

• The Last of Us
Temporada 2 (el creador Neil
Druckman pausó su trabajo
respecto a la serie)

• Euphoria Temporada 3
(posible retraso tras el paro de
guionistas)

• Emily en París
Temporada 4 (la filmación de la
serie de Netflix se ha retrasado
dos meses)

• The White Lotus
Temporada 3 (producción en
pausa)

• 1923 (la precuela de
Yellowstone se ha retrasado
indefinidamente)

Mientras tanto, entre las
producciones que han decidido
continuar con sus respectivas
filmaciones pese a la huelga se
encuentran:

• El señor de los anillos:
los anillos de poder Temporada 2
(Prime Video)

• House of the Dragon
Temporada 2 (HBO Max)
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Stumble Guys daría un

importante paso para llegar a las
consolas. La información
compartida por la cuenta de
Twitter de Knoebel y respaldada
por un artículo en Polygon, que
posteriormente fue retirado,
confirma que el juego llegaría a
las videoconsolas, siendo Xbox la
única plataforma confirmada
hasta el momento.

Además, se ha revelado que el
juego permitiría el juego cruzado
para que los jugadores de PC y
dispositivos móviles transfieran
sus perfiles y se integren con
otros, sin perder su progreso ni
tener que comenzar de nuevo.

El equipo de desarrollo aún no
ha emitido comentarios al
respecto y se desconoce si habrá
versiones del juego para otras
consolas.

Algunos usuarios especulan que
los desarrolladores podrían
preferir esperar a una próxima
generación de consolas, que
formaría parte de su catálogo de
juegos gratuitos, ya que hasta
ahora no habían mostrado
intención de expandirse a las
consolas.

No se ha revelado una fecha de

lanzamiento ni más información
sobre la disponibilidad del juego
en otras plataformas como
Nintendo Switch o las consolas de
Sony.

Shopper Hopper
Este es el título desarrollado por

Google al que se puede acceder
desde una página web para jugar
en el celular. La idea es esquivar a
compradores mientras que el
avatar de los usuarios avanza por
una calle infinita.

Si bien esta aplicación móvil
está diseñada para jugarse en
dispositivos como smartphones o
tablets, tiene la particularidad de
no necesitar descarga alguna por
lo que no se encuentra en la
tienda de aplicaciones de Google
Play Store.

El estilo gráfico de Shopper
Hopper es similar al de otro juego
con una mecánica parecida
llamado Crossy Road, en el que
los usuarios deben cruzar una
autopista moviéndose con un
avatar con forma de animal. El
entorno en 3D pixelado, los
colores y los controles también
son similares entre ambas
plataformas, con la diferencia de
que el juego de Google no
consume espacio alguno en la
memoria de los dispositivos.

Denuncias de acoso y abuso
sexual en Roblox

Roblox es una plataforma de
juegos en línea que permite a los
usuarios crear, compartir una
amplia variedad de juegos y
experiencias interactivas en
mundos 3D inmersivos. El
espacio ha ganado popularidad
por su enfoque y la posibilidad
que tienen los usuarios de
expresarse y conectarse con una
comunidad global.

El sitio web es mayormente
frecuentada por niños de entre 8
y 13 años de edad. A pesar de que
cuenta con un equipo de
moderación dedicado a
salvaguardar la seguridad de sus
usuarios, se han reportado
múltiples casos de acoso y
violencia sexual, lo cual plantea
un riesgo significativo para los
menores que hacen uso de la
plataforma.

Una menor habría sido víctima
de abuso sexual dentro de la
plataforma durante uno de los
juegos. La madre de la niña notó
cambios en su comportamiento y
su tendencia al aislamiento, lo
que la llevó a investigar en la
plataforma y descubrir que
estaba siendo objeto de abuso
sexual en línea.
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BALONCESTO

Se mantienen como
las mejores de la rama
femenil en el
baloncesto 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Resultados emocionantes y una

intensa competencia definen la
tabla de posiciones actual de la
Liga de Baloncesto Femenil. Los
mejores equipos han luchado en
cada encuentro para obtener una
posición destacada y asegurar su
camino hacia los playoffs. A
continuación, la tabla de
posiciones hasta el momento:

OBEZ
Con un impresionante récord de

13 juegos jugados, 8 juegos
ganados y solo 5 perdidos, el
equipo de OBEZ se encuentra en
la cima de la tabla. Han
demostrado su dominio en la
cancha, acumulando 841 puntos
a favor y concediendo 766 puntos
en contra. Su diferencia de puntos
de +75 los coloca como el equipo
más temido en la liga,
acumulando un total de 21
puntos.

UNIV
En el segundo lugar, el equipo

de UNIV ha mostrado un juego
sólido y consistente. Con 13
juegos jugados, han ganado 7 y
perdido 6, acumulando 740
puntos a favor y concediendo 770

puntos en contra. Aunque tienen
una diferencia de puntos
negativa de -30, han logrado
mantenerse cerca de los líderes
con un total de 19 puntos.

LOBAS UAD
En el tercer lugar se encuentra

el equipo de LOBAS UAD. Han
jugado 11 partidos, ganando 8 y
perdiendo 3. Han anotado 613
puntos a favor y han permitido
596 puntos en contra, lo que les
otorga una diferencia de puntos
de +17. Con un total de 19
puntos, están muy cerca de los
equipos líderes y sin duda
buscarán ascender en la
clasificación en las próximas
jornadas.

SUN DEVILS 07

Con un récord de 10 juegos
jugados, 8 ganados y 2 perdidos,
el equipo de SUN DEVILS 07 se
encuentra en el cuarto lugar de la
tabla. Han anotado 636 puntos y
han concedido 628 puntos, lo que
les da una diferencia de puntos de
+8. Con un total de 18 puntos,
están a la caza de los equipos de
arriba y buscan consolidarse
como contendientes en la liga.

DIABLAS
En el quinto lugar se

encuentran las DIABLAS, con un
récord de 11 juegos jugados, 5
ganados y 6 perdidos. Han
anotado 403 puntos a favor y han
concedido 396 puntos en contra,
lo que les da una diferencia de
puntos de +7. Con un total de 16
puntos, buscarán mejorar su

posición en las próximas
jornadas.

El resto de los equipos,
EXLOBAS, SUN DEVILS 08 y SUN
DEVILS 05, están luchando por
ascender en la tabla y asegurar su
lugar en los playoffs. Todos los
equipos han mostrado un gran
espíritu competitivo y
habilidades excepcionales en el
baloncesto femenil.

La liga de baloncesto femenil
sigue emocionante y promete
más enfrentamientos intensos en
las próximas jornadas. Los
equipos se esforzarán al máximo
para alcanzar sus metas y
lucharán por el título de
campeones. ¡No te pierdas ni un
solo juego y disfruta de la
emoción del baloncesto femenil
en su máximo esplendor!

OObbeezz ,,   ffaavvoorriittaass  ppaarraa  eell   ttííttuulloo
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Un grupo de jóvenes
aprobaron las pruebas
de la Federación
Mexicana de Futbol
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un logro destacado para el

arbitraje duranguense, un grupo
de árbitros de fútbol de la entidad
tuvo una destacada participación
en las pruebas de la Federación
Mexicana de Fútbol, llevadas a
cabo en la ciudad de
Aguascalientes. Con gran
determinación y habilidad, todos
los árbitros duranguenses
lograron aprobar
satisfactoriamente las pruebas,
consolidando su compromiso y
profesionalismo en el mundo del
arbitraje.

LOS APROBADOS
Selene Monserrat Figueroa

Herrera, Christopher Josué
Luevanos Ortiz, Zahid Sebastián
Manjarrez García, Brayan Iván Del
Hoyo Soto, Alejandro Rodríguez
Flores, Antonio Jiménez De La
Cruz, Antonio Toca Varela y Luis
Antonio Ayala Ceniceros fueron

los árbitros que demostraron su
talento y capacidad durante las
pruebas. Su desempeño
sobresaliente es un reflejo del
arduo trabajo y dedicación que
han puesto en su preparación y
desarrollo como árbitros de
fútbol.

PASO IMPORTANTE 
La aprobación de estas pruebas

es un paso importante en la
carrera de cada uno de los
árbitros duranguenses, ya que les
permite acceder a nuevas
oportunidades y desafíos en el
mundo del arbitraje. Además, es
un reconocimiento a su
constancia, disciplina y pasión
por este deporte.

PROTAGONISTAS
El arbitraje desempeña un papel

fundamental en el desarrollo y la
justicia en el fútbol. Los árbitros
son responsables de hacer
cumplir las reglas del juego,
tomar decisiones imparciales y
garantizar la seguridad de los
jugadores. Su trabajo requiere
habilidades técnicas,
conocimiento profundo del
reglamento y capacidad para

manejar situaciones de alta
presión.

NOTABLE
La aprobación de estos árbitros

duranguenses en las pruebas de
la Federación Mexicana de Fútbol
es motivo de orgullo para la
comunidad futbolística de
Durango. Su éxito no solo es un
reconocimiento a su talento
individual, sino también a la
calidad y el nivel de formación
que se brinda en la entidad.

ÉXITO
Felicidades a Selene Monserrat

Figueroa Herrera, Christopher
Josué Luevanos Ortiz, Zahid
Sebastián Manjarrez García,
Brayan Iván Del Hoyo Soto,
Alejandro Rodríguez Flores,
Antonio Jiménez De La Cruz,
Antonio Toca Varela y Luis
Antonio Ayala Ceniceros por este
importante logro. Que sigan
representando con orgullo a
Durango en el ámbito del
arbitraje y continúen creciendo
en su carrera, enfrentando
nuevos retos y alcanzando
nuevos horizontes en el mundo
del fútbol. 

DDuurraannggoo  ccoonnttiinnúúaa
ddeessttaaccaannddoo  eenn  eell   aarrbbiittrraajjee  



Tenistas locales de
todas las edades,
presentes en la clínica
de Jorge Lozano 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La ciudad recibe a uno de los

grandes del tenis mexicano. Jorge
Lozano, reconocido como una
verdadera leyenda en el mundo
de las raquetas, estará
impartiendo una emocionante
Clínica de Tenis que promete
marcar un hito en el deporte
local. Durante tres días intensos,
los amantes del tenis podrán
sumergirse en un ambiente lleno
de aprendizaje, superación y
diversión.

LA CITA
La Clínica de Tenis con Jorge

Lozano se llevará a cabo en el
hermoso Club Campestre de
nuestra ciudad, un lugar ideal
para disfrutar de este
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apasionante deporte. Desde niños
hasta adultos, todos tendrán la
oportunidad de mejorar sus
habilidades y recibir valiosos
consejos de uno de los mejores
tenistas que ha dado México.

EL ITINERARIO
El itinerario de la Clínica es

amplio y variado, adaptado a las
necesidades de cada grupo de
edad. Los niños tendrán sesiones
en horarios matutinos y
vespertinos, mientras que los
jóvenes y adultos disfrutarán de
sus sesiones en las tardes. Este
enfoque permite un aprendizaje
adecuado y una experiencia
personalizada para cada
participante.

El primer día de la Clínica, los
niños serán los protagonistas de
la cancha, aprovechando las
horas de la tarde para aprender
los fundamentos del tenis de la
mano de Jorge Lozano. Con su
estilo amigable y cercano, el
reconocido tenista transmitirá su
pasión y conocimientos a los más
pequeños, motivándolos a seguir
su propio camino en este deporte.

El segundo día, los jóvenes y
adultos tendrán la oportunidad
de mejorar su técnica y estrategia
en sesiones intensivas que
pondrán a prueba sus
habilidades. La presencia de Jorge
Lozano será un verdadero
privilegio para aquellos que
deseen perfeccionar su juego y
llevarlo a otro nivel.

El último día de la Clínica será
una oportunidad para todos los
participantes de intercambiar
experiencias y disfrutar de un
ambiente de camaradería. Jorge
Lozano estará presente para
compartir sus experiencias en el
mundo del tenis y brindar
valiosos consejos a los asistentes.
Será un cierre emotivo y
enriquecedor, en el que cada
participante se llevará consigo
aprendizajes que durarán toda la
vida.

UN PRIVILEGIO
La presencia de Jorge Lozano en

nuestra ciudad es un verdadero
privilegio y una oportunidad
única para todos los amantes del
tenis. Su vasta trayectoria y su
compromiso con el deporte hacen
de esta Clínica una experiencia
inolvidable. Además, el entorno
del Club Campestre, con sus
hermosas instalaciones, creará el
escenario perfecto para disfrutar
de cada momento y vivir el tenis
de una manera especial.
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Noche de MMA en el
Lienzo Charro de las
antiguas instalaciones
de la Feria 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Konyak FC, uno de los equipos
más reconocidos en el mundo de
las artes marciales mixtas en
Durango, presenta con orgullo la
emocionante Noche de MMA 100
de Villa. Este evento, que promete
ser épico, se llevará a cabo el 20
de julio en el lienzo charro de las
instalaciones de la Feria,
comenzando a las 17:00 horas.

Será una noche llena de acción,
adrenalina y emociones intensas
para todos los amantes de las
MMA.

LA ESTELAR
El plato principal de la noche

contará con una pelea estelar
entre David Hernández y José
Armendáriz, quienes se
enfrentarán en la categoría de los
70 kilogramos. Ambos peleadores
son reconocidos por su habilidad,
técnica y poder, por lo que se
espera una batalla intensa y
emocionante que mantendrá a
los espectadores al filo de sus
asientos.

MÁS PELEAS

Pero eso no es todo, el cartel
está repleto de talento y
competencia de alto nivel. En la
categoría de los 57 kilogramos,
Yahir Ramírez se enfrentará a
Carlos Hernández en una pelea
que promete ser explosiva.
Además, Luis Valdez y Luis
Martínez se enfrentarán en los 65
kilogramos, mientras que Yazmín
Ibarra y Mónica Alarcón
protagonizarán un emocionante
combate en la categoría de los 53
kilogramos.

EMOCION 
El evento también contará con

otras destacadas peleas
profesionales. Erick Sariñana se
enfrentará a Edgar González en la

categoría de los 85 kilogramos,
Alan Quiñones se medirá a Jander
Martínez en los 57 kilogramos,
Néstor Huerta luchará contra
Jesús Servando en los 61
kilogramos, y Alan Ávila se
enfrentará a Ricardo Zúñiga
también en los 61 kilogramos.

AMATEURS
Pero la noche no se detiene ahí,

ya que también se llevarán a cabo
siete peleas amateurs que
prometen entregar un gran
espectáculo y destacar a los
talentosos luchadores en ascenso.

La Noche de MMA 100 de Villa
es una oportunidad perfecta para
disfrutar de la pasión y el talento
de los deportistas locales, y

también para presenciar un
evento único que celebra el
deporte de las artes marciales
mixtas en Durango. El equipo de
Konyak FC está emocionado por
presentar este evento de clase
mundial y espera que todos los
fanáticos de las MMA se unan a
ellos en una noche inolvidable de
acción y emociones intensas.

No te pierdas la Noche de MMA
100 de Villa el 20 de julio, un
evento que promete dejar huella
en la historia de las artes
marciales mixtas en Durango.
¡Prepárate para vivir una noche
llena de combates emocionantes
y mostrar tu apoyo a los valientes
atletas que subirán al octágono
en busca de la victoria!

FFuunncciióónn  110000  aaññooss  ddee  VViillllaa  
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El futbolista mexicano Luis
Chávez ha defendido su sueño de
jugar en Europa, pero una jugosa
oferta de Rayados de Monterrey,
descubriría la hipocresía del CF
Pachuca.

El CF Pachuca rechazó la oferta
de Europa por su jugador Luis
Chávez, pero está por aceptar lo
que ofrece Rayados de Monterrey
para llevarse a Luis Chávez, quien
se quedaría en la Liga MX.

La directiva de Rayados de
Monterrey, encabezada por José
Antonio Noriega, no quiere dejar
nada a la suerte con su equipo, y
por eso apuesta por Luis Chávez
como su refuerzo, en busca del
título.

Rayados ofrece mucho dinero al
CF Pachuca, para evitar que Luis
Chávez se vaya a Europa

De acuerdo a varios reportes,
Rayados de Monterrey volvió a la
carga por Luis Chávez, y
aprovechando la hipocresía del CF
Pachuca, estaría cerca de ficharlo
como refuerzo para el Apertura
2023, torneo que jugará su

Jornada 3 esta semana.
Cabe recordar que, seis meses

atrás, Rayados de Monterrey
intentó fichar a Luis Chávez, pero
el jugador del CF Pachuca se negó
a cambiar de equipo en la Liga
MX, ya que su apuesta seguía
siendo probar suerte en Europa.

Sin embargo, la situación para el
seleccionado mexicano Luis
Chávez habría cambiado, y su
futuro sería como jugador de
Rayados de Monterrey, quien
tiene el suficiente dinero para
convencer al CF Pachuca.

El futbolista mexicano de 27
años Luis Chávez, quien juega
actualmente la Copa Oro, rechazó
fichar también con el Club Chivas,
pero ante la negativa del CF
Pachuca para dejarlo ir a Europa,
habría aceptado ir a Rayados de
Monterrey.

El Feyenoord intentó llevar a
Luis Chávez a Europa

El Feyenoord de los Países Bajos
ha sido el equipo europeo más
interesado en Luis Chávez, pero el
CF Pachuca ha puesto muy difícil
las cosas para el equipo
neerlandés, al pedir demasiado
dinero por el jugador mexicano.

LLaa  hhiippooccrreessííaa  ddeell   CCFF  PPaacchhuuccaa  ccoonn  LLuuiiss  CChháávveezz::   RReecchhaazzaa
ooffeerr ttaa  ddee  EEuurrooppaa,,   ppeerroo  aacceeppttaarrííaa  llaa  ddee  RRaayyaaddooss



Sin funcionar,
plataforma del Frente
Amplio por México 
para recolectar firmas
Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.
La plataforma web que habilitó

el Comité Organizador del Frente
Amplio por México sigue sin
funcionar.

Pese a que se había señalado
que la plataforma estaría en
pleno funcionamiento a partir en
los primeros minutos de este
jueves, sin embargo, hasta las
11:00 h no es posible acceder al
sitio La plataforma estará
habilitada a las 12:00 AM”, se lee
en el sitio web al entrar.

Con esta plataforma, los 13
aspirantes del Frente Amplio por
México deben recolectar un
mínimo de 150 mil firmas o
apoyos para pasar a la segundo
etapa del proceso. Tras una serie
de foros de debates y encuestas,
tres finalistas se medirán en una
etapa final cuyo resultado se
dirimirá el 3 de septiembre.

Hasta ahora, ninguno de los
partidos que integran la alianza
opositora (PAN-PRI-PRD) han
explicado lo que sucede.

Entre ellos destacan, por el PAN,
la senadora y favorita en las
encuestas, Xóchitl Gálvez, y el
presidente de la Cámara de
Diputados, Santiago Creel,
considerado el segundo mejor
posicionado.

Por el PRI, están la senadora
Beatriz Paredes y el exsecretario
de Turismo Enrique de la Madrid;
y por el PRD, el exjefe de
Gobierno de Ciudad de México
Miguel Ángel Mancera y el
exgobernador de Michoacán,
Silvano Aureoles.

También están admitidos al
proceso el exgobernador de
Tamaulipas Francisco Javier
García Cabeza de Vaca,
investigado por lavado de dinero
y delincuencia organizada; el
exgobernador de Querétaro
Ignacio Loyola; el exlegislador
Jorge Luis Preciado; y el diputado
y excandidato presidencial
Gabriel Quadri.

Los aspirantes admitidos de la
sociedad civil organizada fueron
Israel Rivas, activista que ha
denunciado la falta de
medicamentos oncológicos;
Sergio Iván Torres, presidente de
la Red Nacional de Asociaciones
Policiales y exsecretario de
Seguridad Pública de San Andrés
Cholula, municipio del estado de
Puebla; y José Jaime Enrique Félix,
exmiembro de la Universidad
Nacional Autónoma de México
(UNAM) y exdiputado.
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